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Le Premier ministre reçoit 
le Directeur régional

 de la BM pour le Maghreb 
et Malte

Conseil de la nation :
 Le ministre de la Justice présente trois 

projets de loi devant la commission 
des affaires juridiques

Goudjil : 
Importance de la coordination entre les deux instances législative 

et exécutive

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a reçu, lundi au Palais 

du Gouvernement, le Directeur 
régional de la Banque mondiale 
(BM) en charge des opérations 
pour le Maghreb et Malte, 
Jesco Hentschel, en visite de 
travail en Algérie, a indiqué un 
communiqué des services du 
Premier ministre.
La rencontre a été “l’occasion 
de procéder à un échange 
de vues sur les réformes en 
Algérie et les résultats positifs 
obtenus pour la diversification 

de l’économie nationale, ainsi 
que les perspectives de la 
coopération entre l’Algérie et la 
Banque mondiale, notamment en 
matière d’échange d’expériences 
et d’assistance technique dans 
les secteurs prioritaires dans 
le programme d’action du 
Gouvernement, afin de mettre en 
œuvre le programme du président 
de la République”, selon le 
communiqué.
La rencontre s’est déroulée 
en présence du ministre des 
Finances, Abderrahmane 
Raouya, ajoute la même source.

Le ministre de la 
Justice, garde 
des Sceaux, 

Abderrachid Tabi a 
présenté, lundi devant 
la Commission des 
affaires juridiques et 
administratives du 
Conseil de la nation, 
trois projets de loi 
relatifs aux compétences 
du Conseil d’Etat 
et l’organisation et 
l’assistance judiciaires, 
indique un communiqué 
de la haute chambre du 
Parlement.
Intervenant lors de 
cette réunion présidée 
par M. Hakim 
Tamraoui, président 
de la commission, en 
présence du ministre 
des relations avec le 
Parlement, Basma 
Azouar, le ministre de 
la Justice a souligné 
“l’adaptation du projet 
de loi organique 
amendant et complétant 
la loi organique n 
98-01 relative aux 
compétences, à 
l’organisation et au 
fonctionnement du 
Conseil d’Etat, aux 
dispositions de la 

nouvelle Constitution 
qui consacre la 
création des tribunaux 
administratifs d’appel 
chargés de trancher les 
appels introduits des 
jugements et décisions 
rendus par les tribunaux 
administratifs”.
“Le Conseil d’Etat 
s’érige, désormais, 
en juridiction chargée 
de statuer sur les 
pourvois en cassation 
introduits contre les 
décisions et jugements 
définitifs rendus 
par les juridictions 
administratives”, a 
précisé M. Tabi.
“Cependant, le Conseil 
d’Etat peut statuer sur 
certains appels dont la 
nature des contentieux 
administratifs 
est différente de 
celles relevant des 
compétences de la 
justice ordinaire”, a 
précisé le ministre 
ajoutant que “le Conseil 
d’Etat est habilité 
à trancher d’autres 
affaires, conformément 
aux prérogatives que lui 
confèrent des textes de 
loi spécifiques”.

Le Conseil d’Etat 
“élabore un rapport 
annuel sur son activité et 
l’activité des juridictions 
administratives, qui sera 
remis au président de la 
République” et devant 
renfermer aussi “les 
problématiques posées 
avec la proposition de 
solutions adéquates”, 
stipule le projet de loi.
Ce rapport “informe 
le président de 
la République, 
notamment, de la 
procédure de traitement 
par l’Administration 
des actions introduites 
à son encontre ou par 
elle-même, et du suivi 
par cette dernière 
des contentieux 
administratifs et des 
difficultés qui se 
posent, ainsi que des 
moyens d’éviter les 
dysfonctionnements 
potentiels du service 
public”. Il renferme “des 

solutions adéquates à 
chaque obstacle pouvant 
entraver la gestion des 
structures publiques”.
Il s’agit également 
de tenir compte des 
“exigences de l’équilibre 
entre l’intérêt général et 
les intérêts individuels”.
Pour renforcer la 
performance du Conseil 
d’Etat dans le domaine 
consultatif et en 
matière d’élaboration 
des rapports annuels, 
M. Tabi a souligné 
que le projet prévoit 
“la possibilité de 
désigner des magistrats 
rattachés au cabinet du 
président du Conseil 
d’Etat, chargés de, 
préparer les études et 
analyses nécessaires 
pour l’élaboration 
du rapport annuel et 
définir les meilleurs 
procédés de traitement 
et de règlement des 
contentieux”.

Le président du Conseil 
de la nation, Salah 
Goudjil, a mis l’accent 

lundi à Alger sur l’importance 
d’une coordination et d’une 
complémentarité entre les deux 
instances législative et exécutive 
au service de l’intérêt général 
dans l’objectif de promouvoir la 
culture de l’Etat, dans le cadre du 
respect du principe de séparation 
des pouvoirs.
M. Goudjil a supervisé une réunion 
de la Commission des affaires 
juridiques et administratives, 
des droits de l’Homme de 
l’aménagement du territoire 
et du découpage administratif, 

élargie aux membres des groupes 
parlementaires et des formations 
politiques représentant le Conseil, 
consacrée à l’examen des textes 
fondamentaux régissant le 
fonctionnement du Conseil de 
la nation, dont la loi organique 
16-12 du 25 août 2016 fixant 
l’organisation de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) et 
du Conseil de la nation ainsi 
que les relations fonctionnelles 
entre les chambres du Parlement 
et le Gouvernement, en vue de 
l’adapter au règlement intérieur 
du Conseil en sus des instructions 
générales du Bureau du Conseil 
devant définir les modalités 

d’application du règlement 
intérieur.
Cette réunion a été une occasion 
pour examiner l’avant-projet 
de loi organique modifiant et 
complétant la loi organique 16-
12 dans l’objectif de l’adapter à 
la Constitution du 1er novembre 
2020.
Lors de cette réunion, M. 
Goudjil a souligné “l’importance 
de la coordination, de la 
complémentarité et de la 
coopération entre les deux 
instances législative et exécutive 
au service de l’intérêt général dans 
l’objectif de promouvoir la culture 
de l’Etat dans le cadre du principe 

de séparation des pouvoirs, mais 
aussi pour asseoir les fondements 
de l’Algérie nouvelle qui permet, 
sans exclusion aucune, à tous 
ses enfants de participer au 
processus de renouveau national 
conduit par le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune et ce, dans le respect 
du référent novembriste afin de 
préserver la souveraineté de la 
décision politique nationale en 
l’appuyant par une indépendance 
économique réelle.
Le Président du Conseil de la 
nation a appelé les membres de la 
Commission et tous les membres 
du Conseil à “œuvrer ensemble 

en s’unissant sous la direction du 

Président de la République tout en 

resserrant les rangs et renforçant 

le front interne pour faire face aux 

défis actuels”.
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Baccalauréat artistique :
Les ministres de l’Education nationale et de la Culture 

signent un accord-cadre pour la concrétisation du projet

Ramadhan : 
Plus de 10.000 familles nécessiteuses bénéficieront 

d’aides alimentaires

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed et la ministre de 

la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji ont signé, mardi, un 
accord-cadre portant création 
et organisation du baccalauréat 
artistique, en concrétisation de 
la décision du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, annoncée lors du 
Conseil des ministres du 18 avril 
2021.
Signé au siège du ministère de 
l’Education nationale, cet accord 
a pour objectif d’”encadrer 
les jeunes talents au sein du 
secteur de l’Education nationale, 
promouvoir la dimension 
artistique et lui donner une 
place dans le système éducatif 
national et préparer à l’avenir 
la valorisation des capacités 
artistiques du secteur, tout en 
œuvrant à la promotion de la 
scène culturelle nationale”, a 
indiqué M. Belabed qui a salué, 
à l’occasion, “la disposition” de 
la ministre de la Culture à traiter 
ce dossier et à le concrétiser dans 
les délais impartis afin d’enrichir 
le système éducatif, notamment, 
dans le cycle secondaire.
Le ministre de l’Education 
nationale a affirmé, dans ce 
contexte, que “la conjugaison 
des efforts des deux secteurs 
dans le but de mener à bien cet 
important projet stratégique, 

aura inéluctablement des 
répercussions très positives sur 
le système éducatif et sur la vie 
culturelle algérienne”, appelant 
les secteurs de l’Education et de la 
Culture à œuvrer “activement” à 
la consécration de cette démarche 
à partir de l’année prochaine.
Relevant avoir demandé au 
“président du Conseil national 
des programmes au ministère 
de parachever l’élaboration des 
manuels et des livres en rapport 
avec ce sujet en coopération avec 
le ministère de la Culture”, M. 
Belabed a dit être convaincu que 
la coordination et la coopération 
entre les deux secteurs “garantira 
la mise en œuvre de toutes les 
décisions de l’Etat algérien en 
ce qui concerne les dossiers 
stratégiques, dont celui de mise 
en place d’un baccalauréat 
artistique”.

Pour sa part, la ministre de la 
Culture et des Arts a qualifié cet 
accord de “premier jalon et de 
pierre angulaire pour le lancement 
de concrétisation d’un des plus 
importants projets culturels et 
éducatifs qui a fait l’objet d’une 
recommandation du président de 
la République”.
Elle a relevé, à cet égard, “la 
nécessité de conclure un accord-
cadre qui prévoit un plan d’action 
conjoint visant à concrétiser le 
projet du baccalauréat artistique, 
et ce, conformément aux 
recommandations des séances de 
travail entre les deux secteurs et 
à l’examen des données relatives 
au contenu des programmes, au 
volume horaire et au nombre 
d’élèves prévu”.
Pour Mme Mouloudji , ce 
baccalauréat se veut “un 
mécanisme devant permettre aux 

jeunes talents d’affiner et adapter 
leurs talents aux exigences 
modernes, en vue d’accéder à 
des études supérieures d’une 
part, et de contribuer à la vie 
socioéconomique comme 
innovateurs et acteurs d’autre 
part”.  
La commission mixte qui suivra 
la mise en œuvre effective de 
cette convention a beaucoup de 
travail à réaliser pour élaborer 
des programmes pédagogiques 
puisés de tous les arts créatifs 
en vue d’inculquer à nos enfants 
des comportements civilisés 
de manière à renforcer leur 
appartenance nationale et 
développer leur sens créatif, a-t-
elle indiqué.
Le secteur de la Culture est 
disposé à mettre tous les 
moyens matériels et humains à 
la disposition des élèves pour 
“les former, les accompagner et 
leur assurer un environnement 
créatif approprié en les intégrant 
dans les espaces artistiques et 
culturels et en organisant des 
manifestations culturelles et 
artistiques qui récompensent les 
meilleurs d’entre eux et créent 
en eux l’esprit de la concurrence 
artistique et culturelle”, a-t-elle 
dit.
Lors du Conseil des ministres 
tenu le 18 avril 2021, le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune avait mis 

en avant le rôle clé de la culture 
et des arts dans la concrétisation 
du changement escompté et la 
diversification de l’économie 
nationale à travers la création 
d’un baccalauréat des arts 
(audiovisuel, théâtre et cinéma...).
A ce propos, le Président 
Tebboune avait souligné la 
nécessité de renforcer l’éducation 
artistique dans le milieu éducatif 
en vue de le rendre une pépinière 
de talents, tout en la développant 
au niveau national dans les 
différentes spécialités pour 
parvenir à une véritable industrie 
artistique.
Il avait mis l’accent également 
sur l’orientation des élèves 
talentueux depuis leur première 
année secondaire vers une branche 
artistique en vue de leur assurer 
une formation précoce et ouvrir 
la voie aux jeunes algériens pour 
développer leurs dons et passions 
dans les différentes spécialités.
Dans le même cadre, le 
Président de la République 
avait insisté sur l’importance 
de la complémentarité et la 
coordination entre les secteurs de 
l’Education, de l’Enseignement 
supérieur et de la Formation 
professionnelle en terme de 
formation artistique, mettant 
l’accent sur la  nécessité de réunir 
toutes les conditions favorables à 
la réussite du projet de création 
du baccalauréat des arts.

La présidente du Croissant 
Rouge Algérien (CRA), 
Saida Benhabiles, a 

affirmé lundi à Alger que 
plus de 10.000 familles 
nécessiteuses bénéficieront de 
colis alimentaires dans le cadre 
des initiatives de solidarité pour 
le mois de Ramadhan.
Invitée du “Forum de la radio”, 
sur les ondes de la chaîne 1 
de la Radio Algérienne, Mme 
Benhabiles, a précisé, que le 
programme de solidarité et 
d’entraide sociale du CRA se 
poursuivra pendant le mois 
sacré du Ramadhan, “et des colis 
alimentaires seront distribués à 
plus de 10.000 familles, outre la 
poursuite des opérations de prise 
en charge sanitaire et d’aides 
médicales, de distribution de 
médicaments...etc”.
Elle a expliqué, que le CRA 
“s’engage dans une solidarité 
continue et la transparence dans 
la distribution des aides tout au 
long de l’année pour répondre 

aux besoins des familles, 
conformément au slogan +Main 
dans la main+ afin de préserver 
la dignité de l’individu 
algérien”.
Elle a également révélé, dans 
le même contexte, que grâce à 
la générosité d’un bienfaiteur, 
“4.000 orphelins seront pris en 
charge à travers les différentes 
wilayas du pays, et les 
démarches se poursuivent pour 
atteindre 10.000 orphelins”.
Elle a également indiqué, dans 
le même contexte, que les deux 
dernières années, le travail de 
solidarité s’est concentré sur la 
lutte contre les conséquences 
sociales de la pandémie de 
Coronavirus, ainsi les aides ont 
été “mobilisées” pour fournir 
les denrées alimentaires et du 
matériel de désinfection de 
manière continue.
Sur la manière d’établir les 
listes de familles nécessiteuses, 
la présidente du CRA a souligné 
qu’elle “s’appuie sur le travail de 

proximité mené par les antennes 
de l’organisation avec l’aide 
des notables des quartiers, des 
villes et des villages”, estimant 
que c’est le “meilleur moyen” 
d’atteindre les individus et de 
préserver leur dignité, ajoutant 
qu’”en attendant l’établissement 
d’un fichier national pour les 
familles nécessiteuses à travers 
la création d’un comité national 
qui comprend des acteurs dans 
le domaine de l’humanitaire et 
les ministères de l’Intérieur et 
de la Solidarité”.
Par ailleurs, elle a rappelé 
que le CRA accorde un 
“intérêt particulier” aux zones 
frontalières car elles jouent un 
“grand rôle” dans la cohésion 
de la société, et que cet intérêt, 
a-t-elle ajouté, comprend 
également les régions enclavées 
et marginalisées, situées dans 
le sud de l’Algérie ou à travers 
les villages et les Dchours, 
ainsi que dans les quartiers des 
grandes villes.
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Accélérer la livraison des projets de réalisation des centres 
d’urgences médico-chirurgicales

L’Algérie a exprimé sa 
volonté d’abriter le 
future siège de l’Agence 

Africaine du Médicament (AMA), 
afin de mettre à la disposition des 
pays africains son expérience 
et son expertise dans l’industrie 
pharmaceutique, a indiqué un 
communiqué du ministère de 
l’Industrie Pharmaceutique.
Cette proposition a été formulée 
lors de l’audience accordée 
par le ministre de l’Industrie 
Pharmaceutique, Lotfi 
Benbahmed, lundi au siège du 
ministère, à l’ambassadeur de 
la République du Sénégal en 
Algérie, Serigne Dieye, dans 
le cadre de la préparation de la 
première édition du salon El 
Djazair Healthcare, prévu du 
17 au 19 mai prochain à Dakar 
(Sénégal).
Lors de cette audience, les 
discussions ont porté sur “la 
volonté de l’Algérie d’abriter le 
future siège de l’AMA”, a indiqué 

le ministère.
“Forte de son expérience dans 
l’industrie pharmaceutique, 
l’Algérie se propose de mettre à la 
disposition du continent toute son 
expertise à travers ses ressources 
institutionnelles, scientifique et 
règlementaire en vue d’apporter 
le soutien nécessaire à l’Agence 
dans l’accomplissement de ses 
missions”, est-il souligné.
La rencontre a permis également 
d’examiner les voies et moyens 

de promouvoir et de développer 
la coopération à travers la 
signature de conventions 
bilatérales dans le domaine 
pharmaceutique notamment 
entre l’Agence Nationale des 
Produits Pharmaceutique (ANPP) 
et son homologue sénégalaise 
pour un échange d’information 
et d’expertise concernant 
l’enregistrement, l’homologation, 
le contrôle-qualité, a précisé la 
même source.

Les deux parties ont également 
convenu de soutenir et de 
promouvoir la coopération entre 
les producteurs pharmaceutiques 
des deux pays en vue 
d’encourager l’investissement 
mixte eu égard aux opportunités 
et aux potentialités de partenariat 
bilatéral et régional notamment 
à travers la création d’unités de 
production mixtes orientées vers 
l’export.
Elles se sont engagés, également, 
à intensifier les échanges et à 
renforcer le partenariat algéro-
sénégalais dans le domaine 
pharmaceutique à la faveur de la 
prochaine visite d’une délégation 
sénégalaise afin de permettre 
un rapprochement entre les 
différentes institutions et les 
opérateurs économiques entre les 
deux pays en vue d’un transfert 
technologique progressif dans le 
cadre de l’intégration économique 
régionale et continentale, a 
détaillé le communiqué.

Par ailleurs, le ministère a relevé 
que le salon El Djazair Healthcare 
constitue “une opportunité 
d’établir des relations de 
partenariat et d’affaires gagnant-
gagnant, qu’elles soient le point 
de départ à une coopération 
africaine pertinente et renouvelée, 
dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique”.
L’occasion a permis aussi pour 
les deux parties d’exprimer la 
concordance et la similitude de 
leur visions quant à l’opportunité 
pour l’ensemble des opérateurs 
pharmaceutiques algériens 
et sénégalais de participer à 
cette première édition du salon 
organisée conjointement par 
les ministères de l’Industrie 
Pharmaceutique et du Commerce, 
avec une très forte participation 
d’opérateurs pharmaceutiques 
algériens, en présence des 
acteurs associatifs professionnels 
algériens et africains, selon la 
même source.

Le ministre de la Poste et 
des Télécommunications 
Karim Bibi-Triki, a 

affirmé lundi depuis Annaba, que 
son département “a mis en place 
de nombreux programmes pour 
améliorer les services fournis aux 
personnes aux besoins spécifiques 
et faciliter leur vie quotidienne”.
Dans une allocution au théâtre 
régional, Ezzedine Medjoubi, 
le ministre qui supervisait le 
lancement du programme officiel 
de la célébration de la Journée 
nationale des personnes aux 
besoins spécifiques, le 14 mars de 
chaque année, en compagnie de la 
ministre de la Solidarité nationale, 
de la Famille et de la Condition 
de la femme, Kaouter Krikou, a 
précisé que le secteur des postes 

et des télécommunications, “s’est 
engagé au cœur de la démarche 
de l’Etat visant une meilleure 
prise en charge des besoins de 
cette catégorie importante des 
enfants de l’Algérie”.
A cette occasion, M. Bibi-Triki a 
indiqué que “la feuille de route du 
secteur pour la prise en charge des 
personnes aux besoins spécifiques 
comprend de nombreux 
programmes et initiatives visant à 
améliorer les services qui leur sont 
offerts”, ajoutant que l’objectif 
escompté des efforts sectoriels, 
est d’avoir “un impact concret 
à la faveur de la facilitation 
de leur vie quotidienne, en 
bénéficiant des prestations des 
structures publiques, renforcer 
leur intégration dans la société 

et augmenter leurs chances 
de contribuer à la croissance 
économique”.
Le ministre a passé en revue 
les principales mesures prises 
en faveur des personnes aux 
besoins spécifiques au niveau 
du secteur de la Poste et des 

Télécommunications, telles que 
l’aménagement des entrées des 
bureaux de poste et des agences 
commerciales pour les opérateurs 
en télécommunications avec des 
passages (couloirs) sécurisés 
élaborés conformément aux 
normes internationales pour 

faciliter l’accès des personnes à 
mobilité réduite à ces structures 
et l’attribution de guichets 
exclusives aux personnes à 
besoins spécifiques.
Le ministre a souligné que “tous 
les nouveaux projets relatifs à la 
réalisation de structures relevant 
du secteur doivent respecter 
les conditions de prévoir des 
passages et d’allouer des 
guichets aux personnes à besoins 
spécifiques”, ajoutant que ces 
normes sont obligatoires dans 
tous les bureaux de poste et les 
agences des télécommunications.
solidarité nationale en vue de 
prendre en charge les catégories 
vulnérables y compris celles aux 
besoins spécifiques”, a-t-il dit.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a réitéré la nécessité 

d’accélérer le rythme de 
réalisation et de livraison des 
projets de réalisation des centres 
d’urgences médico-chirurgicales, 
toutes spécialités confondues.
Présidant lundi par visio-
conférence une réunion avec 
les directeurs de la santé des 
wilayas à laquelle ont pris part 
des cadres de l’administration 
centrale ainsi que des membres 
du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus, M. Benbouzid a 

souligné la nécessité d’accélérer 
le rythme de réalisation et de 
livraison des projets des centres 
d’urgences médico-chirurgicales, 
toutes spécialités confondues, à 
l’instar du centre de Oued Tlélat 
à Oran et de celui en cours de 
réalisation dans la wilaya de 
Bordj Bou Arreridj.
Lors de cette réunion d’évaluation 
hebdomadaire, le ministre s’est 
dit rassuré par le contrôle de 
la situation épidémiologique 
actuelle, suite à la baisse 
sensible du nombre des cas de 
contamination au coronavirus 
(Covid-19).

Après avoir écouté les exposés 
de directeurs de la santé de 
wilayas concernant les directives 
et instructions qui leur ont été 
données concernant la reprise 
graduelle des différentes activités 
et des projets déjà lancés, le 
ministre a souligné la nécessité 
d’accorder la priorité aux services 
des urgences dans les programmes 
de réaménagement. 
Evoquant les structures de santé 
de proximité, M. Benbouzid a 
appelé les directeurs de la santé 
des wilayas à mettre en place des 
programmes de réaménagement 
de ces polycliniques en assurant 

le matériel et les équipements 
nécessaires, et à opérer les 
changements nécessaires au 
niveau des établissements, à 
l’instar de l’augmentation du 
nombre de lits de maternité en 

récupérant ceux non utilisés et en 

accordant à ces services la priorité 
notamment dans les communes 

dépourvues de cliniques privées 

d’accouchement.

L’Algérie exprime sa volonté d’abriter le siège de l’Agence 
Africaine du médicament

Des programmes pour améliorer les services offerts 
aux personnes aux besoins spécifiques
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Industrie: 
Appel à augmenter le volume des investissements danois en Algérie

Les sociétés koweïtiennes appelées à élargir leurs investissements 
en Algérie

Approvisionnement des marchés :
 L’ONILEV injecte 15.000 tonnes 

de pomme de terre

Ouverture de la 20ème édition 
du salon Sipsa-Filaha

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a mis en 
avant, lundi, la volonté 

de l’Algérie de diversifier son 
partenariat avec le Danemark, 
appelant à l’augmentation du 
volume des investissements 
entre les deux pays, indique un 
communiqué du ministère.
La déclaration est intervenue lors 
de l’audience accordée par M. 
Zeghdar, au siège du ministère, 

à l’ambassadrice du Royaume 
du Danemark à Alger, Mme 
Vanessa Vega Saenz, ajoute le 
communiqué.
La rencontre a permis aux deux 
parties d’examiner les moyens 
de renforcer la coopération 
bilatérale et d’échanger les 
expériences et les expertises, 
notamment dans les domaines 
de l’agroalimentaire, les énergies 
renouvelables et propres et 

l’industrie pharmaceutique.
A cette occasion, M. Zeghdar a 
exprimé la volonté de l’Algérie 
de diversifier son partenariat 
avec le Danemark, appelant 
à l’augmentation du volume 
des investissements entre les 
deux pays, notamment dans 
les domaines précités dans le 
cadre d’une approche “gagnant-
gagnant”, précise le document.
Pour sa part, l’ambassadrice 

danoise a mis en avant les grandes 
opportunités offertes pouvant être 
exploitées pour le renforcement 
de la coopération économique 
et industriel entre les deux pays, 
citant des projets danois réussis 
en Algérie.
Il a également été convenu 
de l’intensification de la 
communication entre les deux 
pays pour définir et examiner 
les opportunités favorables 

à la concrétisation de projets 
bilatéraux fructueux”, conclut le 
document.

Le ministre des Finances, 
Abderrahmane Raouya, a invité, 
mardi à Alger, les sociétés 
koweïtiennes à élargir leurs 
investissements pour englober 
les différents secteurs productifs, 
à l’instar de l’agriculture et 
l’industrie pharmaceutique.
Les déclarations du ministre 
interviennent en marge de 
la cérémonie d’inauguration 
du nouveau siège social de 
Algeria Gulf Bank (AGB) 
sis à El-Biar (Alger), qu’il 
a présidée en compagnie du 
président de la compagnie 
koweïtienne d’investissement 
“Kamco” et membre du Conseil 
d’administration du holding 
de projets d’investissement 
du Koweït “Kipco”, Cheikh 

Abdullah Nasser Sabah Al-
Ahmed Al-Sabah et la délégation 
qu’il conduit.
Lors de ces discussions avec 
Cheikh Abdullah Nasser Sabah 
Al-Ahmed Al-Sabah, le ministre 
a évoqué l’élargissement des 
investissements koweïtiens 
en Algérie qui se limitent 
actuellement aux domaines des 
banques et des assurances.
Selon le ministre, l’Algérie 
encourage les investissements 
dans d’autres domaines 
contribuant à sa croissance 
économique, à l’instar de 
l’agriculture et l’industrie 
pharmaceutique.
Le ministre des Finances et 
la délégation koweïtienne ont 
présidé également la cérémonie 

d’inauguration d’un carrefour 
giratoire, orné d’une fontaine, 
situé en face de la tour (AGB), 
baptisée du nom de l’ancien Emir 
du Koweït, Cheikh Sabah Al-
Jaber Al-Ahmad Al-Sabah.
A cette occasion, M. Raouya a 
rappelé les relations “solides, 
historiques et fraternelles” liant 
l’Algérie au Koweït.
Pour sa part, l’ambassadeur 
du Koweït à Alger, Mohamed 

Echabou, a mis en avant 
les relations politiques 
“exceptionnelles” entre les deux 
pays lesquelles ont été confirmées 
par la visite du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune au Koweït fin février 
dernier.
Le Koweït aspire à maintenir 
la cadence de ses relations 
politiques, en sus des relations 
exceptionnelles sur les plans 

économique, d’investissement et 
commercial, a-t-il poursuivi.
Le carrefour giratoire qui fait 
face au nouveau siège de la 
banque “AGB”, baptisé du nom 
de l’ancien Emir du Koweït, 
Cheikh Sabah Al-Jaber Al-
Ahmad Al-Sabah, intervient en 
reconnaissance de son rôle lors 
de la Guerre de libération de 
l’Algérie, ayant été le président 
du comité de collecte de dons au 
profit des moudjahidine.
La cérémonie d’inauguration 
de la tour “AGB” s’est déroulée 
en présence, outre le ministre 
des Finances, du wali d’Alger, 
du Gouverneur de la Banque 
d’Algérie et de plusieurs cadres 
du secteur.

L’Office national 
interprofessionnel des légumes 
et des viandes (ONILEV) a 

injecté 15.000 tonnes de pomme de terre 
dans le cadre de la première opération 
d’approvisionnement des marchés en 
vue de couvrir les besoins en ce produit 
et réguler ses prix, a indiqué,lundi, un 
communiqué de l’ONILEV.
Il sera procédé lors de cette opération 
organisée en coordination aves des 
opérateurs stockeurs adhérents au 
dispositif SYRPALAC, au déstockage de 
quantités de pomme de terre pour leur 
vente, directement, au consommateur 
au prix de 60 DA/Kg, a précisé la même 
source.

L’opération d’approvisionnement des 
marchés en ce produit de base concernera 
38 points de vente directe répartis sur 24 
wilayas du pays, dont 7 points au niveau 
de la capitale.
Cette démarche s’inscrit dans le cadre de 
la poursuite par l’ONILEV de l’opération 
de régulation de l’approvisionnement 
du marché en pomme de terre, produit 
de large consommation, tout en créant 
l’équilibre en période de soudure, et 
ce, jusqu’à l’approche du temps des 
premières récoltes de pomme de terre en 
avril prochain dans les wilayas côtières, à 
l’instar de Mostaganem, Tlemcen, Skikda 
et Boumerdes. (APS)

La 20ème édition du salon 
international de l’agriculture, de 
l’élevage et de l’agro-industrie 

“Sipsa-Filaha 2022” s’est ouvert lundi 
au Palais des expositions d’Alger avec la 
participation de 350 exposants dont 150 
étrangers.
Relancé après deux années d’absence 
à cause de la pandémie de Covid-19, le 
salon “Sipsa-Filaha 2022” se tient sous le 
slogan: “Pour une agriculture intelligente, 
face au défi d’une sécurité alimentaire et 
sanitaire durable”.
En plus du secteur de l’élevage, de la 
production agricole et du machinisme, 
ce salon de quatre jours a introduit dans 
cette édition un nouveau créneau, celui de 
l’agro-industrie, a indiqué le président du 
salon, Amine Bensemmane.
“La valorisation des produits agricoles 
nous permettra d’éviter les pertes après la 
récolte et de réduire la facture alimentaire 
en diminuant les importations d’intrants”, 
a-t-il expliqué.
Dans ce contexte, M. Bensemmane a 
affirmé que les objectifs du salon “Sipsa-
Filaha” s’inscrivent en droite ligne avec le 
programme du président de la République 
Abdelmadjid Tebboune, qui a mis l’accent 
sur la valorisation des produits agricoles 
en développant l’agro-industrie, le 
développement de l’agriculture saharienne 

steppique et de montagne, l’innovation et 
l’agriculture intelligente, comme points 
focaux de la politique nationale agricole.
Le salon devrait également, à travers 
les débats qu’il organisera, contribuer à 
l’identification de stratégies “adaptées” 
pour augmenter la productivité agricole 
et développer la résilience des cultures 
face au stress hydrique accentué par le 
changement climatique.
M. Bensemmane a également mis en avant 
le rôle des startups dans le développement 
d’une agriculture intelligente et écologique.
Sur ce point, il a insisté sur l’intérêt 
d’encourager les jeunes porteurs de projet, 
en citant l’incubateur Filaha innov’ qui 
accompagne les entrepreneurs dans le 
secteur agricole, agroalimentaire, la pêche, 
l’aquaculture et l’écologie et même dans la 
digitalisation liée à l’agriculture.
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ANNABA / PROTECTION CIVILE 
Explosion d’un réservoir d’essence 

et de Mazout au niveau d’une 
station de service

ANNABA / VISITE MINISTÉRIELLE 
Visite à Annaba de Abderrahmane Benbouzid, ministre de la santé, 

de la Population et de la Réforme hospitalière

ANNABA / INSALUBRITÉ 
La cité Oued Forcha croule sous des tas de déchets

ANNABA / HABITAT 
Les exclus du quota des 1250 

logements  sociaux  de Sidi Amar 
réclament les autorités locales

Malgré des efforts 
des associations 
de bénévolats, et 

les nombreuses campagnes 
de sensibilisation, en vue 
d’améliorer le cadre de vie des 
citoyens, certains quartiers, eu 
égard à leur état de dégradation 
se trouvent au centre des 
préoccupations des citoyens 
annabis, qui s’interrogent sur la 

passivité de certains résidents qui 
se caractérisent par l’incivisme et 
ne font aucun effort pour préserver 
l’environnement pis, encore 
ferment les yeux devant des actes 
irresponsable qui enlaidissent 
leurs sites.  Un état des lieux 
qui renvoie  une image des plus 
désolantes sur la préservation 
de l'environnement à la cité de 
Oued Forcha, caractérisée par la 
présence d’immondices, de débris 

de toutes sortes, qui exposés 
au soleil, laissent échapper des 
odeurs nauséabondes. C’est une 
véritable décharge à ciel ouvert. Il 
est clair que cette situation résulte 
de l’incivisme des résidents qui 
jettent leurs ordures ménagères 
n’importe où  et n’importe 
comment. Malgré le ramassage 
au quotidien des services 
communaux, les monts  d’ordures 
qui constituent le décor de ces 

cités complètement délaissées 
est toujours présent. On citera, à 
juste titre, le déficit en camions 
éboueurs, l'insuffisance de bacs à 
ordures et le manque de civisme 
chez les habitants. Outre la 
destruction de bacs à ordures, l'on 
déplore également le manque de 
respect des horaires de ramassage 
des camions éboueurs. A ce 
titre les habitants interpellent 
les autorités concernées afin de 

mettre fin à cette  situation en 
dépêchant dans les meilleurs 
délais sur les lieux des équipes de 
nettoyage et d’entretien.

En visite de travail dans 
la wilaya d'Annaba 
où il a inspecté l'état 

d'avancement des travaux 
de réalisation de différentes 
structures de santé, le ministre 
de la santé, de la population 
et de la réforme hospitalière, 
Abderrahmane Benbouzid, a 
inauguré, hier, à El Kalitousa un 
centre de proximité dotés de tous 
le matériel nécessaire. L’hôte 
de la ville d’Annaba a insisté 
sur l’intérêt  à accorder aux 
structures de santé de proximité 
et a appelé   les responsables  à  
accorder  une grande importance 
à la bonne prise en charge des 
citoyens. A Annaba le ministre 
de la santé, accompagné des 
responsables locaux, à leur tête le 
wali d’Annaba, Berrimi Djamel 
Eddine  et le directeur de la santé 
Mohamed Nacer Daemeche , le 
ministre a inspecté le centre de 
santé de proximité de Sidi Achour   
déclarant que  l'objectif de son 
département, par l'ouverture de 
structures de santé de proximité, 
était d'administrer des soins 

de qualité et de les rapprocher 
du malade conformément aux 
orientations du président de 
la République, Abdelmadjid 
tebboune. Prodiguer des soins du 
malade, à travers ces structures 
de proximité, de façon à pouvoir 
assurer les soins de médecine 
générale et de spécialité autant 
que possible. A El Bouni , le  
secteur de la santé  a été passé à 
la loupe où plusieurs points ont 
été examinés. Le ministre et le    
wali   accompagnés du P/APW   
et du directeur de la santé    ont 
visité l'hôpital de cardiologie 
d’El Bouni doté de 160 lits 
dont 120 destinés aux enfants 
et 40 adultes. A ce niveau, 

et sur insistance du ministre 
concernant la date de réception 
de cette infrastructure sanitaire,  
engagement a été pris par le 
maître de l'œuvre d'accélérer 
le rythme des travaux   pour 
que la réception de ce projet se 
fasse au plutard le 5 juillet, après 
qu’un exposé lui était fait sur 
le projet de l’hôpital d’urgence 
qui sera réalisé au niveau du 
même hôpital, indiquant que 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
donné des instructions pour la 
création d'hôpitaux spécialisés 
en urgences. Il a affirmé qu'il 
œuvrera avec les autorités 
locales pour fournir toutes les 

spécialités nécessaires aux 
urgences chirurgicales dans ce 
pôle d'urgence dont la chirurgie 
thoracique et la chirurgie 
traumatologique, en plus de 
fournitures, d'équipements 
médicaux et du matériel pour 
prendre en charge les cas 
d'accidents vasculaires cérébraux 
, d'angine de poitrine et autres. 
L’autre projet inspecté par le  
ministre  a concerné le  centre de 
transfusion sanguine (CTS) d'El 
Bouni dont la capacité annuelle est 
de 100 000 poches. La délégation 
a ensuite inspecté le Centre anti-
cancer (CAC) d’Annaba  qui   a 
recouru  à un nouveau système de 
traitement de radiothérapie axé 

sur l'exploitation de technologies 
novatrices dans le domaine, 
notamment la "radiothérapie 
Stéréotaxique", pour la prise 
en charge de 4 000 patients 
actuellement traités au centre 
qui enregistre un total de 1 400 
nouveaux cas chaque année. 
Cette technologie innovante 
permettra, selon la responsable 
du service de radiothérapie, 
d'obtenir de meilleurs résultats 
dans le traitement des tumeurs 
cancéreuses, en particulier celles 
apparaissant à la fin du traitement 
classique (chimiothérapie et 
radiothérapie).Lors d’un point 
de presse, la vérité de tous qu’on 
cherchait nous l’avons trouvé 
trouvé à  Annaba , la loi de santé 
qu’on a commencé ; Annaba est 
un exemple , elle dispose  de 
médecins compétents et le plus 
important c’est que le wali a cédé  
30 hectares pour la construction 
d’un hôpital moderne , et un 
centre de transfusion sanguine. 
Le 5 juillet sera le grand jour 
où sera inauguré le centre 
d’urgence  qui servira la wilaya 
d’Annaba et d’autre projets dotés 
d’équipement de qualité» .

Les demandeurs de logements 
sociaux exclus du quota des 
1250 logements de Sidi Amar 

revendiquent l’intervention des autorités 
locales et contestent leur exclusion 
des listes des bénéficiaires, « Nous ne 
comprenons pas les raisons de notre 
exclusion, alors que nous avons droit à 
l’accès à un logement social », s‘interroge 
un citoyen.  Les habitants réclament 
l'intervention du wali en vue de se pencher 
sur  leurs préoccupations. Ces derniers 
qualifient leur exclusion de subjectivisme 
et de mesures arbitraires, estimant qu’ils y 

ont droit, mais que ce sont les responsables 
des comités de quartiers et de cités  qui 
ont modifié les listes. Les citoyens ont 
ras-le-bol d’attendre et sollicitent la 
compréhension des autorités concernées 
afin d’intercéder auprès de qui de droit 
pour trouver une solution à leur doléance.

Les éléments de la protection 
civile de la wilaya d’Annaba 
sont intervenus  pour suite à un 

incendie suivi d’une forte déflagration 
d’un réservoir  de stockage d’essence et de 
Mazout au niveau d’une station d’essence 
située essence  à proximité du stade 19 
Mai. Grâce à leur professionnalisme et 
promptitude, les pompiers ont réussi à 
circonscrire l’incendie et à empêcher 
les flammes de se propager sur d’autres 
périmètres. L’opération d’extinction du 
sinistre a duré jusqu'à une heure tardive. 
Tout le matériel a été détruit. Toutefois, 
on ne déplore aucun dégât corporel. 

L'enquête devra déterminer les causes et 
les circonstances exactes de l'incendie, 
mais «aucun élément» ne permet pour le 
moment de se prononcer dessus.

I.B

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia
Sarah Yahia



Mercredi 16 Mars 2022

Régions 07SeybouSe Times

Dans le cadre du 
suivi des opérations 
d’approvisionnement 

de la pomme de terre, une sortie 
sur terrain  a été menée, avant-
hier lundi, par les responsables 
des sections agricoles  d’Annaba 

, El Hadjar et  Berrahal ainsi que 
les services de la direction de la 
santé agricole et  l’inspection 
phytosanitaire, accompagnés 
des représentants  la direction 
du commerce et de la promotion 
des exportations, la sureté 
nationale  et un représentant de 

l’APC d’El Hadjar, dans le but 
d’effectuer des contrôles sur les 
points de ventes de la pomme 
de terre cédée à 60 DA/Kg au 
niveau de la cité Safsaf, le chef-
lieu de la commune d’Annaba, la 
localité Benmostefa Benaouda 
(Ex Draa Errich) et d’El Hadjar.

On ne le répètera jamais 
assez, faute d’aération, 
le monoxyde de 

carbone continue d’apporter 
son lot de malheurs presqu’au 
quotidien à travers tout le 

pays! En effet, avant hier, au 
niveau de la cité des orangers 
un jeune garçon de 17ans  a  
failli périr à l’intérieur du 
domicile et ce, à la suite d’une 
émanation de monoxyde de 
carbone. L’intervention rapide 

des sapeurs pompiers a permis 
d’éviter le pire à cet adolescent  
qui avait été asphyxié par 
l’inhalation de ce gaz mortel qui 
se dégageait d’une cuisinière. 
Evacués vers l’hôpital d’Ibn 
Rochd, la victime a reçu 

les soins nécessaires. Selon 
les premiers éléments de 
l’enquête de la protection 
civile, la fuite de gaz de ville 
est probablement due à la 
défectuosité de la cuisinière et 
du manque d’aération adéquate 

ont constitué la cause de ce 
drame qui aurait pu être fatal 
pour la victime. Une enquête a 
été ouverte afin d’élucider les 
circonstances exactes de cet 
incident qui a failli engendrer 
un deuil familial.

Les services des gardes 
forestiers ainsi que 
les scouts musulmans 

ont   lancé récemment une 
campagne de reboisement au 
niveau des localités de  Chetaibi 
et Berrahal, afin de préserver la 
couverture végétale et forestière, 
notamment après les incendies 
qui ont ravagé ces régions, 
l’été dernier, ayant affecté leur 
richesse végétale. En effet, le 
groupe a réussi, en coordination 

avec de nombreuses parties, 
notamment la participation de 
plusieurs membres de l’Armée 
nationale populaire (ANP) ainsi 
que l’association ‘’Adventure 
Time’’, à planter des dizaines 
d’arbres comme premier lot 
de reboisement, en attendant 
l’achèvement de la campagne 
prochainement. Les participants 
ont exprimé leur satisfaction de 
faire partie à cette campagne 
qui représente une opportunité 
d’exprimer leur citoyenneté et 

de contribuer à la sauvegarde 
de l’environnement. D’autre 
part, les organisateurs appellent 
à  la sensibilisation des citoyens 
autour de l’intérêt majeur 
que représente l’écosystème 
forestier dans l’équilibre de la 
biosphère et son importance 
dans le développement des 
activités socio-économiques, 
notamment les régions comme 
Chetaibi, Berrahal , Seraidi qui 
sont  le cœur battant d’Annaba.

Dans le cadre de la 
célébration de la 
journée mondiale 

du droit du consommateur 
coïncidant chaque année avec la 
date du 15 mars, la direction du 
commerce et la CCI Seybouse 
ont organisé hier une conférence 
sous la thématique “la finance 
numérique équitable”  Inaugurée 
par le secrétaire général de la 
wilaya représentant le wali Djmel 
Eddine Berrimi, en présence 
des directeurs régionaux et 
de wilaya du commerce, du 
Président et du directeur de la 
CCI Seybouse, respectivement 
messieurs Mansouri et Haddad 
et la présidente de l’association 
du consommateur de la wilaya. 

Avant l’entame des  travaux de 
la conférence toute la délégation 
a visité une exposition 
représentant les différentes 
structures financières concernées 
par la finance numérique. Cette 
journée d’information a vu 
la participation de plusieurs 

experts. Elle vient dans le 
cadre de stratégie économique 
et la révolution du paiement 
en ligne .La rencontre est une 
opportunité pour les participants 
d’échanger et d’apprendre 
de ces experts en la matière. 
Un sujet qui a été développé 

d’emblée par Haddid Houssam 
Eddine. La séance inaugurale a 
été marquée  par l’intervention 
de la directrice régionale et de la 
wilaya du commerce Lacheheb 
Seifdine. Celui- ci a dans son 
allocution mis en relief l’intérêt  
de la finance numérique et donc 
le e-paiement électronique 
pour élargir les portes feuilles 
des produits existants et par-
delà donc des services à valeur 
ajoutée, insistant dans ce cadre 
sur le rôle des startups et leurs 
connaissances dans la transition 
numérique et les avantages, 
grace à leurs connaissances. 
Dans sa conférence Lahlah  
Mohamed a développé son 
thème “les bonnes pratiques de 
la finance équitable” quand à 

l’aspect juridique du commerce 
électronique, il a été développé 
par Boussena Mabrouk, 
directeur du commerce et de 
la promotion des exportations 
d’Annaba. Enfin la responsable 
de l’APOCE d’Annaba, 
Bourrehail Hadjer a fait, elle, 
une présentation sur le rôle 
de l’association du droit du 
consommateur et le volet 
juridique relatif à la finance 
numérique. Les débats étaient 
intéressants et fructueux selon 
les participants.
A noter qu’à cette occasion, le 
Président de la CCI Seybouse 
Mansouri Riad et la présidente 
de l’APOCE. Hadjer .B ont 
été honorés par la direction du 
commerce.

Imen.B

Sara.Y

Imen.B

Tayeb Zgaoula

ANNABA / LUTTE CONTRE LA SPÉCULATION

Renforcement des opérations de contrôles 
sur le commerce de la pomme de terre

ANNABA / MONOXYDE DE CARBONE

Un adolescent sauvé in extremis 
d’une asphyxie à la cité des orangers 

ANNABA / COUVERTURE VÉGÉTALE

Lancement d’une campagne de reboisement à Chetaibi et Berrahal

ANNABA / DIRECTION DU COMMERCE ET CCI SEYBOUSE

La Journée mondiale du droit du consommateur célébrée 
Eclairage sur la finance numérique équitable
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Le vieux bâti en attente de 
réhabilitation. En effet, on apprend  
qu’un balcon d’un vieil immeuble 

du quartier de la colonne s’est effondré 

avant-hier, provoquant la panique parmi 

les passants au niveau de l’avenue 

Benamiour Abdelkader très fréquentée 
par les piétons. Fort heureusement, aucune 
victime n’a été signalée, à l’exception de 
quelques dégâts. La construction de cette 
bâtisse  vétuste, menace sérieusement 
la vie de ses occupants. Les habitants 
n’ont eu de cesse d’attirer l’attention 
des autorités compétentes sur les risques 

d’effondrement de ces vieux immeubles, 
qui n’ont pas résisté aux vicissitudes du 
temps et aux intempéries. 
A cet égard, les habitants de cette 
bâtisse interpellent une nouvelle fois les 
autorités concernées afin de trouver une 
solution pour la réhabilitation urgente de 
l’immeuble en question.

ANNABA / VIEUX BÂTI
Effondrement partiel d’un balcon à l’avenue 

Benamiour Abdelkader

La célébration de la journée 
nationale des personnes 
aux besoins spécifiques, 

coïncidant avec le 14 mars de 
chaque année, a été marquée 
lundi passé à l’Est du pays 
par l’organisation de plusieurs 
activités et expositions, en plus 
de la distribution d’équipements 
destinés à cette catégorie.
Dans la wilaya de Constantine, les 
autorités locales ont inauguré un 
terrain de jeu en gazon synthétique 
au centre psychopédagogique des 
enfants handicapés et procédé à la 
baptisation et la mise en service 
d’un centre similaire situé à la 
cité Ziadia du nom du chahid 
“Rahal Youcef”.
L’évènement a été également 
marqué à Constantine par 
l’organisation d’une exposition 
des différentes activités des 
enfants des établissements et 
centres spécialisés et autres 
associations activant dans ce 
domaine, la distribution de 10 
chaises roulantes et motocycles 
destinées aux personnes aux 
besoins spécifiques et la 
remise aussi de 13 agréments 
pour l’ouverture d’un centre 

psychopédagogique pour les 
enfants handicapés mentaux et 
des crèches.
A Oum El Bouaghi, des activités 
ont été organisées à la maison de 
la culture Nouar Boubakeur, au 
chef-lieu de wilaya, en présence 
des autorités locales qui ont 
assisté à cette occasion à des 
pièces théâtrales, et des chants 
présentés par des enfants des 
centres psychopédagogiques et 
écoles spécialisées.
L’évènement a été mis à profit 
pour distribuer des aides, à savoir 
9 tricycles motorisés, 2 chaises 
roulantes électriques, 10 chaises 
destinées aux enfants souffrant 
de paralysie cérébrale en plus de 
4 dispositifs pour les personnes 
souffrant de déficit auditif.
Dans la wilaya de Sétif, l’école 
des non-voyants située dans la 
cité Tlidjene, au centre-ville, a 
abrité les festivités de célébration 
de la journée nationale des 
personnes aux besoins spécifiques 
en présence des autorités locales 
qui ont procédé à la remise 
d’équipements auditifs modernes, 
acquis sur budget de la wilaya 
au titre de l’exercice 2022, au 

profit de 15 élèves de l’école des 
enfants sourds.
L’évènement a été marqué 
également par la distribution 
d’équipement pour la mobilité 
et autres accessoires, à savoir 15 
motocycles pour les personnes 
aux besoins spécifiques, 7 chaises 
roulantes automatiques au profit 
des élèves du cycle primaire 
en plus d’un hommage rendu à 
l’association “La canne blanche” 
et l’association “El Oussoud” 
de la commune de Sétif pour les 
efforts déployés au service de 
l’école des non-voyants.
A cette occasion, deux 
conventions ont été signées entre 
la Direction de l’action sociale 
et de la solidarité et celles de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels, et de la jeunesse 
et sports, portant sur la formation 
des enfants trisomique dans 
des établissements relevant de 
la formation professionnelle et 
la réservation d’espaces pour 
la prise en charge des enfants 
atteints d’autisme au niveau des 
maisons de jeunes de la wilaya.
A Skikda, le centre 
psychopédagogique des enfants 

déficients mentaux d’El Alia 
dans la commune de Filfila à 
l’Est de la wilaya, a abrité les 
festivités de célébration de cette 
journée nationale, marquées par 
l’organisation d’une exposition 
des activités manuelles des enfants 
du centre et la présentation de 
pièces théâtrales et de chansons 
par des enfants de ce centre.
Des fauteuils roulants ordinaires 
et automatiques pour enfants 
et adultes ont été également 
distribués à cette occasion.
Dans la wilaya de Tébessa, 
des personnes aux besoins 
spécifiques ont bénéficié de 
chaises roulantes et autres 
équipements médicaux, au cours 

d’une cérémonie organisée au 
centre psychopédagogique pour 
les déficients mentaux situé dans 
la cité El Mizab au centre-ville, 
en présence du wali Mohamed El 
Baraka Dahadj.
Il s’agit de 18 fauteuils roulants, 
dont deux automatiques, deux 
motocycles pour handicapés 
moteurs en plus de 5 dispositifs 
auditifs et pour la vision et 6 
accessoires d’aide à la marche 
pour permettre aux personnes 
ciblées d’améliorer leur 
quotidien.
Des activités similaires ont 
également été organisées à 
travers les autres wilayas de l’Est 
du pays.

CONSTANTINE / CÉLÉBRATION
Journée nationale des personnes aux besoins spécifiques : 

Activités variées et remises d’équipements à l’Est du pays

Imen.B

Un nouveau centre 
psychopédagogique 
destiné à la prise en charge 

des enfants déficients mentaux a 
été inauguré, lundi au chef-lieu de 
wilaya de Constantine, lors d’une 
cérémonie présidée par le wali, 
Messaoud Djari, en présence des 
autorités locales dont des cadres 
de la Direction de l’action sociale 
et de la solidarité.
S’exprimant en marge d’une 
journée d’information sur les 
établissements réservés aux 
handicapés, à l’occasion de la 
journée nationale des personnes 
aux besoins spécifiques, célébrée 
annuellement le 14 mars, le 
directeur local du secteur, Mourad 
Sayad, a indiqué que “cette 
nouvelle structure a été aménagée 
au niveau de l’ancien orphelinat 
pour garçons, situé à la cité Ziadia 
(commune de Constantine)”.
Ce centre, dont les travaux 

d’aménagement et de 
réhabilitation ont été confiés 
à une entreprise de réalisation 
spécialisée, dispose de 10 classes 
dotées de tous les équipements 
nécessaires, avec une capacité 
d’accueil de près de 200 
pensionnaires, a fait savoir le 
même responsable.
La décision de réalisation 
d’un nouveau centre 
psychopédagogique, a-t-il 
affirmé, intervient suite aux 
instructions et orientations 

du ministère de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, visant 
à “répondre à la demande des 
enfants inscrits sur liste d’attente 
recensés à travers différentes 
communes de cette wilaya”.
“Ce nouvel établissement 
spécialisé, est destiné également 
à diminuer la pression exercée 
sur les autres centres, tout en 
contribuant à améliorer les 
conditions de prise en charge 
de cette catégorie d’enfants 

aux besoins spécifiques, âgés 
entre 6 et 18 ans”, a révélé M. 
Sayad, rappelant que l’entrée en 
exploitation de ce nouveau centre 
a permis de porter le nombre 
global de ce type de structures 
dans la wilaya de Constantine à 
sept.
Il est à signaler, dans ce même 
contexte, qu’une équipe 
pluridisciplinaire composée de 
psychologues, d’éducateurs, 
d’enseignants spécialisés et 
d’orthophonistes, a été mobilisée 
pour la prise en charge et 
l’accompagnement de ces 
enfants.
A noter qu’une exposition de 
travaux manuels réalisés par des 
personnes aux besoins spécifiques, 
notamment des jeunes filles, a été 
organisée au sein de ce même 
centre qui a également abrité 
plusieurs activités artistiques et 
des divertissements au profit des 

enfants handicapés, organisés 
en coordination avec plusieurs 
associations activant dans ce 
domaine.
A Constantine, la célébration 
de la journée nationale des 
personnes aux besoins spécifiques 
a été marquée, d’autre part, 
par l’inauguration du projet 
de réalisation d’un terrain en 
pelouse synthétique au centre 
psychopédagogique pour enfants 
déficients mentaux, dans la cité 
Daksi Abdeslam (chef-lieu).
En outre, il a été procédé à cette 
occasion à la distribution d’une 
dizaine de fauteuils roulants et 
de motocycles à des handicapés 
moteurs, en plus de l’octroi 
de 13 autorisations relatives 
à l’ouverture de crèches, et 
cela lors d’une cérémonie 
tenue en présence de différents 
représentants de l’exécutif local.

CONSTANTINE
Un centre psychopédagogique pour enfants déficients mentaux



Covid-19 
Malgré le confinement de millions d’habitants, la Chine 

voit encore le nombre de contaminations augmenter

« En Californie, les compagnies pétrolières sont accusées 
de profiter des prix élevés de l’essence »

Election présidentielle 2022 
La hausse des prix de l’essence relance le débat 

sur la baisse de la fiscalité sur les carburants

Le pays a enregistré plus 
de 5 000 nouveaux cas en 
vingt-quatre heures, un 

chiffre qui a plus que doublé en 
une seule journée, selon le monde 
fr. 
La Chine a fait état, mardi 15 
mars, de 5 280 cas de Covid-19 au 
cours des dernières vingt-quatre 
heures, soit le décompte le plus 
élevé depuis la toute première 
vague épidémique, au début de 
2020. Ce bilan représente plus 
du double du chiffre annoncé la 
veille.
La Chine, où le coronavirus a été 
dépisté pour la première fois à la 
fin de 2019, était parvenue à très 
largement enrayer l’épidémie en 
recourant à de strictes mesures 
de confinement, mais la souche 
Omicron a donné lieu ces derniers 
mois à de nombreux foyers dans 
l’ensemble du pays.
Si les chiffres chinois restent 
modestes en comparaison des 
bilans enregistrés ailleurs dans 

le monde, ils sont élevés pour 
le pays. Il n’a été comptabilisé, 
officiellement, qu’environ 
120 000 malades du Covid-19 
(sans compter les personnes 
asymptomatiques) depuis le début 
de l’épidémie, ainsi que 4 636 
morts. Le dernier décès dû au 
coronavirus remonte, selon les 
autorités, au début de 2021.

Depuis quelques jours, de 
nombreuses villes, voire des 
régions entières, sont placées en 
quarantaine. Selon un décompte 
de l’Agence France-Presse 
(AFP), près de 30 millions 
d’habitants sont désormais 
confinés à domicile, notamment 
dans la métropole technologique 
de Shenzhen (sud), aux portes de 

Hongkong.
Un bilan alourdi par la province 
du Jilin
Ces mesures ont entraîné la 
fermeture de nombreuses 
usines, notamment celles du 
géant taïwanais Foxconn, le 
principal fournisseur d’Apple, 
dans la mégapole de 17 millions 
d’habitants. Ces perturbations 
économiques, de nature à 
affecter encore les chaînes 
d’approvisionnement mondiales, 
ont fait chuter, lundi, de près de 5 
% la Bourse de Hongkong, qui a 
plongé à nouveau de plus de 3 % 
mardi à l’ouverture. Les valeurs 
technologiques sont les plus 
pénalisées.
« Jusqu’à présent, les ports de 
Shenzhen et Shanghaï continuent 
à fonctionner normalement. Mais 
une mise en quarantaine de ces 
ports exacerberait les problèmes 
d’approvisionnement mondiaux, 
en plus des perturbations déjà 
provoquées par la guerre Russie-

Ukraine », observe l’économiste 
Tommy Wu, du cabinet Oxford 
Economics.
Mais le regain épidémique sévit 
en premier lieu à l’autre bout du 
vaste pays : les chiffres de mardi 
ont été largement alourdis par le 
bilan de la province du Jilin (nord-
est), à la frontière avec la Corée 
du Nord, un pays qui a échappé 
au Covid selon ses autorités. Plus 
de 3 000 contaminations ont été 
enregistrées dans le seul Jilin au 
cours des dernières vingt-quatre 
heures.
Shanghaï, la plus grande ville 
du pays, a fait état de seulement 
neuf nouveaux cas mardi, mais les 
autorités ont confiné de nombreux 
quartiers et les habitants redoutent 
une quarantaine généralisée. De 
nombreux vols intérieurs étaient 
annulés mardi matin à l’aéroport 
de Shanghaï, de même qu’à Pékin, 
la capitale, qui n’a annoncé de son 
côté que six nouveaux cas.

Dans le Golden State, 
le carburant est 30 % 
plus cher que dans le 

reste du pays, en raison des 
taxes sur l’environnement, mais 
aussi des marges augmentées 
subrepticement par les pétroliers, 
rapporte Corine Lesnes, 
correspondante du « Monde » à 
San Francisco, dans sa chronique, 
selon le monde fr.
La Californie se flatte d’être 
en avance sur son temps. « A 
l’avant-garde de la démocratie », 
a encore proclamé le gouverneur, 
Gavin Newsom, le 8 mars, dans 
son discours annuel sur l’état de 
l’Etat : « Aucun endroit au monde 

n’offre autant de possibilités à 
autant de gens d’origines aussi 
différentes. » La Californie reste 
« une source d’inspiration », a-t-
il assuré.
Soit. Mais si le Golden State 
est aux avant-postes, ces temps-
ci, c’est surtout pour le prix de 
l’essence : plus de 5 dollars (4,60 
euros) le gallon (3,78 litres), le 
record national. En Californie, le 
carburant a toujours été plus cher 
qu’ailleurs. Avec l’augmentation 
planétaire des cours, il a atteint 
des sommets. Le 24 février, date 
de l’invasion de l’Ukraine, le prix 
du gallon était de 4,77 dollars, le 8 
mars de 5,57, deux jours plus tard 

de 5,72. En moyenne, l’essence 
coûte environ 30 % plus cher 
que dans le reste du pays. Le site 
spécialisé GasBuddy a débusqué 
la pompe la plus chère du pays 
à Mendocino, communauté 
bobo le long du Pacifique, à 
250 kilomètres au nord de San 
Francisco : 8,45 dollars le gallon.
Train à grande vitesse et 
e-véhicules
Pourquoi un tel fossé avec le reste 
du pays ? Et où va cet argent ? La 
presse a épluché les comptes et 
montré que l’essentiel du surcoût 
(1,19 dollar par gallon) provient 
des taxes liées à l’environnement 
et aux infrastructures. Le constat a 

ravi les républicains, qui accusent 
depuis des années le lobby 
écologiste d’imposer un fardeau 
insoutenable aux conducteurs 
californiens, alors que le Golden 
State fait partie des Etats qui 
disposent des plus importances 
réserves pétrolières.
Selon ce calcul, 51 cents vont 
dans les coffres de l’Etat. Rien 
de plus officiel : les électeurs 
californiens sont connus pour 
leur générosité ; ils ont même 
accepté d’augmenter la taxe de 
12 cents en 2017 pour accélérer 
la réparation des routes et des 
ponts. Vingt-trois cents sont 
dévolus au programme de marché 

d’émissions – le cap and trade 
–,qui permet de financer le train à 
grande vitesse en développement 
dans la vallée Centrale. Dix-huit 
cents sont versés à un fonds de 
subventions à l’achat de voitures 
électrique – un million d’e-
véhicules sont en circulation en 
Californie, le record national ; le 
fonds contribue aussi à l’adoption 
par les fournisseurs d’essence 
de carburants à faible teneur 
en carbone. Enfin, 2 cents sont 
collectés sur chaque gallon pour 
compenser l’impact des fuites 
causées par le stockage souterrain 
de carburant.

Plusieurs candidats à l’élection 
présidentielle appellent à diminuer 
la TVA ou la TICPE sur les 

carburants, jugées injustes pour les 
Français les moins favorisés, alors que le 
gouvernement a annoncé une remise de 
15 centimes sur le litre d’essence, selon 
le monde fr.
 « On rend la TVA », s’est empressé de 
déclarer Matignon. La remise de 15 
centimes par litre d’essence, présentée par 
le premier ministre Jean Castex, samedi 
12 mars, n’est pas une baisse de taxe. 
Mais c’est tout comme, assure l’exécutif, 
qui dit restituer ainsi une partie du 
surcroît de taxes que l’Etat perçoit depuis 

quelques mois. Pas question de donner 
l’impression que l’Etat « se fait du gras 
sur la crise énergétique », comme l’a dit 
Jean Castex en déplacement dans le Jura.
Car la fiscalité sur les carburants revêt 
une dimension politique particulière 
que n’ont pas les autres impôts, à part 
peut-être l’impôt sur la fortune ou celui 
sur les successions. Peu de taxes sont 
aussi impopulaires : c’est la fiscalité 
sur l’essence, qui représente près de 
60 % du prix à la pompe, qui avait mis 
le feu aux poudres à l’automne 2018 et 
donné naissance au mouvement social 
des « gilets jaunes ». Celle-ci est jugée 
inégalitaire car en partie proportionnelle – 

la TVA sur ce produit est proportionnelle, 
mais la taxe intérieure de consommation 
sur les produits énergétiques (TICPE), 
l’autre composante de ces taxes, est fixe. 
Un peu plus élevée qu’ailleurs en Europe, 
elle est aussi considérée comme injuste, 
parce qu’elle pénalise les ménages qui 
n’ont d’autre choix que de se déplacer en 
voiture.
« C’est évident que baisser les taxes sur les 
carburants serait l’option la plus populaire 
», admet, embarrassé, un conseiller de 
l’exécutif. Matignon l’avait d’ailleurs 
envisagé à l’automne pour répondre à 
l’inflation débutante, avant de se heurter à 
l’opposition farouche de Bercy. Les taxes 

sur les carburants rapportent gros, ce qui 
alimente en partie la critique qui leur est 
adressée. La TICPE, dont le rendement 
est en outre très constant, a rapporté à elle 
seule 27 milliards d’euros en 2020. « Je 
préfère m’engager devant les Français à 
ce que toutes les recettes fiscales issues 
des énergies fossiles soient fléchées vers 
la décarbonation de notre économie, 
vers la transition écologique », répète le 
ministre de l’économie Bruno Le Maire. 
C’est aussi la raison pour laquelle la 
candidate de la droite à la présidentielle, 
Valérie Pécresse, n’est pas favorable à 
une baisse de taxes sur l’essence.
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YÉMEN: 

Les autorités s’engagent à traquer les ravisseurs
 des travailleurs humanitaires

Un adolescent palestinien tué par les forces 
israéliennes en Cisjordanie

Comment 
l’invasion de 

l’Ukraine par la 
Russie a ravivé 

l’OTAN

ELECTIONS LÉGISLATIVES LIBANAISES: 

fiction ou réalité?

Les autorités militaires et 
sécuritaires yéménites se 
sont engagées à traquer 

les ravisseurs des travailleurs 
humanitaires dans la province du 
Hadramout, dans le sud-est du 
pays, alors qu’une organisation 
humanitaire internationale a réduit 
ses activités en raison de problèmes 
de sécurité.
Le comité de sécurité du 
gouvernement dans l’Hadramout a 
ordonné aux unités de l’armée de 
supprimer les points de contrôle 
non officiels, d’intensifier les 
mesures de sécurité sur les terres 
rapides de la province et de traquer 
les hommes armés qui détiennent 
deux travailleurs humanitaires 
étrangers.
Les forces de sécurité de la province 
ont également reçu des ordres du 
ministère de l’Intérieur de capturer 
les ravisseurs, selon Arabenews.
« Nous les attraperons tôt ou tard 
», a déclaré lundi à Arab News un 
haut fonctionnaire du ministère 
de l’Intérieur, sous couvert 
d’anonymat, ajoutant que le 
ministère ignorait encore l’identité 

et les exigences des ravisseurs.
« Il s’agit d’un mélange de 
toxicomanes et de terroristes », a 
déclaré le fonctionnaire.
Au début du mois, des hommes 
non identifiés ont enlevé 
deux travailleurs étrangers 
de l’organisation humanitaire 
internationale Médecins Sans 
Frontières (MSF) dans une zone 
éloignée entre la ville de Seiyun 
et Aber, dans la province de 
Hadramout.
Selon les médias locaux, les 
ravisseurs se sont fait passer pour 
des officiers militaires après avoir 
établi un faux poste de contrôle dans 
la région de Khoushem Al-Ain. 
Ils ont demandé aux travailleurs 
allemand et mexicain et à leurs 
associés yéménites de monter à 
bord de leur pick-up Toyota, puis se 
sont enfoncés dans le désert.
L’enlèvement a poussé MSF à 
suspendre dimanche certaines 
de ses opérations humanitaires 
dans la ville centrale de Marib, ce 
qui devrait aggraver la situation 
humanitaire déjà catastrophique 
dans cette ville yéménite qui 

accueille plus de deux millions de 
déplacés.
« Médecins Sans Frontières 
annonce la fermeture de certaines 
de ses activités humanitaires 
dans le projet de Marib, après la 
disparition de deux collègues alors 
qu’ils se rendaient sur le projet », a 
déclaré l’organisation humanitaire 
médicale dans un communiqué.
« Nous considérons qu’il s’agit 
d’un acte de violence inacceptable 
et nous sommes préoccupés par 
l’exposition actuelle des équipes 
de MSF dans la région », a-t-elle 
ajouté.

MSF a déclaré qu’elle fermerait 
cinq des huit cliniques mobiles 
opérant à Marib et qu’elle retirerait 
complètement son soutien à 
l’hôpital général de Marib.
Dans la province méridionale 
d’Abyan, des responsables locaux 
ont déclaré lundi que les pourparlers 
visant à obtenir la libération de 
cinq employés des Nations unies 
détenus par des militants présumés 
d’Al-Qaïda étaient dans l’impasse, 
ces derniers refusant de libérer les 
otages avant que le gouvernement 
ne réponde à leurs exigences.

Les forces israéliennes ont 
tué mardi un adolescent 
palestinien dans le 

camp de réfugiés de Balata, 
près de Naplouse, dans le nord 
de la Cisjordanie occupée, a 
indiqué le ministère de la Santé 
palestinien.
Nader Haitham Rayan, 16 ans, 
a été mortellement blessé par 
plusieurs balles à la tête, à la 
poitrine et à la main, a précisé 
le ministère palestinien sans 

donner d’autres détails sur les 
circonstances de l’incident.
Le porte-parole des gardes 
frontières a indiqué à l’AFP 
qu’un “terroriste a tiré vers nos 
forces qui ont répliqué et l’ont 
tué” , selon Arabenews.
L’échange de tirs s’est 
produit alors que les forces 
israéliennes quittaient le camp 
de Balata après avoir arrêté “un 
Palestinien recherché par Israël 
pour activités terroristes”.

“Alors qu’elles s’apprêtaient 
à sortir du camp, une moto est 
arrivée avec un terroriste à bord 
qui a tiré dans leur direction. Les 
forces israéliennes ont répliqué 
et l’ont tué”, a-t-il précisé.
Selon le ministère de la 
Santé palestinien, trois autres 
Palestiniens ont été blessés et 
ont été hospitalisés, dont un 
dans un état grave.
Des affrontements avec 
l’armée israélienne éclatent 

régulièrement en Cisjordanie, 
territoire palestinien occupé 
depuis 1967 par l’Etat hébreu, en 
marge de manifestations contre 
la colonisation israélienne ou 
d’arrestations dans des localités 
palestiniennes par les forces de 
sécurité israéliennes.
Environ 475 000 colons 
israéliens vivent en Cisjordanie, 
où habitent plus de 2,8 millions 
de Palestiniens.

Soixante-douze ans après 
sa création à l’aube 
de la guerre froide, 

l’Organisation du traité de 
l’Atlantique Nord (OTAN) a 
connu un réveil brutal, alors 
que l’invasion de l’Ukraine par 
la Russie menace d’entraîner 
les pays membres dans une 
confrontation directe avec 
Moscou.
Pendant huit ans, l’OTAN a 
largement évité de s’impliquer 
en Ukraine. Elle a critiqué la 
Russie pour son annexion de la 
Crimée en 2014 et son soutien 
aux séparatistes pro-russes de 
Donbass et de Louhansk, mais 
ne faisant pas grand-chose de 
conséquent pour consolider la 
position de ses alliés d’Europe 
de l’Est.
Maintenant que les intentions 
de la Russie en Ukraine 
sont devenues claires, Jens 
Stoltenberg, secrétaire général 
de l’OTAN, a entrepris un 
calendrier itinérant de réunions 
avec les leaders mondiaux 
pour faire passer le message du 
soutien unanime de l’alliance 
militaire à Kiev.
Alors que les avions de guerre, 
les roquettes et l’artillerie 
russes pilonnaient les villes 
ukrainiennes, forçant plus de 
deux millions de personnes à 
quitter leur foyer, Stoltenberg 
a condamné ce qu’il a décrit 
comme l’agression du président 
russe Vladimir Poutine contre 
un État européen souverain et a 
promis une réponse commune, 
selon Arabenews.

Pour certains Libanais, 
les législatives de 2022 
représentent le seul et 

unique espoir qui reste au pays. 
La seule issue restante pour le 
Liban de sortir de ses crises 
et d’amorcer sa relance est 
de s’assurer que ces élections 
permettent l’arrivée d’une 
nouvelle vague de personnalités 
réformatrices, non-soumises 
à l’intimidation ou aux 
entraves des plus grands partis 
politiques, au Parlement, selon 
Arabenews.
En bref, le problème des 
élections générales au Liban 
est politique et non technique 
et, par conséquent, il nécessite 
un organe de gestion électorale 
indépendant pour créer un 

environnement propice pour 
que les candidats réformateurs 
puissent concourir et gagner en 
2022, souligne un article publié 

sur United States Institute 
of Peace. Une surveillance 
régulière du scrutin ne sera 
pas être suffisant pour ce faire. 

Elle conduirait, au mieux, à 
obtenir le même résultat que 
d’habitude : à l’incapacité 
des observateurs à mettre 
les principaux problèmes en 
évidence, les astreignant par 
défaut à déclarer» les élections 
de 2022 comme «relativement 
équitables et transparentes», 
lit-on.
Des élections «transparentes»
Pour optimiser les résultats des 
élections générales de 2022 
et ouvrir la voie à l’élection 
d’un groupe de personnalités 
réformatrices au Parlement, il 
est essentiel de disposer d’un 
organe de gestion électorale 
indépendant supervisé au 
niveau international, affiche le 
site United States Institute of 

Peace. 
D’ailleurs, en réponse à 
l’invitation du ministère 
libanais de l’Intérieur et 
des Municipalités, l’Union 
européenne a décidé de déployer 
une mission d’observation 
électorale de l’UE pour observer 
les élections législatives 
prévues le 15 mai 2022, 
explique le communiqué délivré 
par le ministère même. Le haut-
représentant de l’Union pour 
les Affaires étrangères, Josep 
Borrell, a alors nommé György 
Hölvényi, membre du Parlement 
européen, observateur en 
chef de la mission, lit-on dans 
un communiqué des actions 
étrangères de la Commission 
Européenne. 
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Titulaire une nouvelle fois avec le Sporting SC, 
l’attaquant international algérien, Islam Slimani, 
a laissé sa marque en inscrivant le premier but 

de son équipe, lundi face à Moreirense (0-2)
L’Emir régale au Portugal. Hier soir et pour le 
troisième match consécutif, l’Algérien finit buteur. À 
la 29e minute, l’ancien de l’Olympique Lyonnais était 
à la réception d’un centre de son coéquipier, et d’une 
tête imparable pour le gardien adverse, Slimani arrive 
à ouvrir le score et à inscrire par l’occasion son 4e but 
de la saison, depuis son retour à son ancien nouveau 
club.
Quelques minutes après cette ouverture du score, le 
Sporting Lisbonne double la mise par le biais de son 
attaquant Paulinho (39’) et termine ainsi la première 
partie sur un avantage de deux buts.
En deuxième période, le score n’a pas changé, et ce, 
malgré les multiples tentatives des deux équipes. Le 
match s’est soldé par une nouvelle victoire du Sporting 
qui conforte sa deuxième place, au classement général 
de la Liga Sagres, à six points du leader Porto.

Le milieu de terrain du FC 
Twente, Ramiz Zerrouki, 
a prolongé son contrat 

avec le FC Twente jusqu’en 
2025. Alors que le précédent 
devait expirer en 2023, le 
joueur qui réalise d’excellentes 
performances et qui contribue 
grandement au bon parcours de 
son club, est sollicité de toute 
part et pourrait quitter le club 
malgré la prolongation. Le 
joueur formé à l’Ajax a été une 
nouvelle fois choisi dans le onze 
de la semaine en Eredivisie ce qui 
fait monter d’avantage sa côte. 
Cette prolongation vise aussi à 
faire bénéficier le club de Twente 
d’une bonne indemnité dans 
le cas d’un transfert cet été ce 
qui est très probable. Le niveau 
du joueur ne cesse de monter, 
faisant de lui l’un des meilleurs 
joueurs du championnat des 
Pays-Bas. Le FC Twente voudra 
bien entendu le garder, mais si 
jamais le joueur reçoit une offre 
d’un bon club, son équipe pourra 
réaliser une bonne opération sur 
le plan financier.
Devenu un joueur incontournable 

dans l’effectif de Twente, 
Zerrouki, est un joueurs que le 
club souhaiterait garder même 
si cela risque d’être difficile. 
Avec le nouveau contrat, la 
direction du club espère éloigner 
les prétendants afin de garder 
le plus longtemps possible le 
joueur de 23 ans. C’est ce qu’a 
expliqué le directeur technique, 
Jan Streuer dans une déclaration 
relayée par la presse hollandaise 
«Avec ce nouveau contrat, 
nous voulons récompenser 
Zerrouki pour le développement 
qu’il réalise.» dira le directeur 
technique qui ajoutera au sujet de 
l’international algérien que «On 
aimerait le garder. Pour l’instant 
il ne se passe rien de concret 
pour un départ pour le moment.» 
Une déclaration qui montre que 
Twente souhaite ne pas voir le 
jouer quitter le club. Auteur de 4 
buts TCC dont 2 en championnat 
pour 26 matches joués (24 en 
championnat), Ramiz Zerrouki, 
voit sa carrière prendre une 
nouvelle dimension et ne risque 
pas de s’arrêter en si bon chemin.

Dans dix jours, l’Algérie 
tentera de dompter les 
Lions du Cameroun, en 

marge du match aller des barrages 
qualificatifs au Mondial 2022. Le 
retour se disputera quatre jours 
après, à Blida. À cet effet, Djamel 
Belmadi animera une conférence 
de presse, la veille du début du 
stage préparatif, annonce la FAF.
Pour bien aborder ce double 
rendez-vous crucial face aux 
demi-finalistes de la CAN, les 
Verts entreront en stage dès le 21 
mars. Avant cela, le sélectionneur 
national devra se présenter 

devant les médias, dimanche 
à 11h00 (heure algérienne) au 
Centre technique national de Sidi 
Moussa, pour évoquer les deux 
prochaines échéances de ses 
protégés. Par la même occasion, 
le coach sera amené à justifier ses 
choix des joueurs convoqués.
Il convient de rappeler que les 
Fennecs vont se rendre à Malabo, 
en Guinée équatoriale, pour 
préparer la manche aller, avant 
de rallier Douala, le 24 mars 
prochain. Le retour à Alger est 
prévu juste après le match face 
au Cameroun.

CMR - ALG :
Belmadi devant les médias la semaine prochaine

4ème but de la saison pour Slimani avec le Sporting

Ramiz Zerrouki prolonge avec Twente
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Le PSG a proposé Neymar au Barça et à plusieurs grands 
clubs européens

Ajax : 
ils s’arrachent tous Noussair Mazraoui

Dans l’oeil du cyclone 
depuis quelques 
semaines, Neymar est 

en difficulté au PSG. Que ce soit 
au niveau de son état physique, 
que ses performances ou tout 
simplement dans sa relation avec 
les supporters parisiens, rien ne 
va pour le fantasque brésilien. À 
3 ans de la fin de son bail dans la 
Capitale, la star brésilienne de 30 
ans n’est plus intouchable au PSG 
et Paris l’a d’ailleurs proposé à 
plusieurs clubs européens ces 
dernières semaines dont le FC 
Barcelone. Reste à savoir si le 
joueur est partant et surtout si un 
club souhaitera miser gros sur un 
joueur qui n’est plus que l’ombre 
de lui même ces derniers mois.
En 2017, le feuilleton avait tenu 
en haleine toute la planète football 
durant l’été. Neymar, alors star 
incontestable du Barça et membre 
de la fameuse MSN (Messi, 
Suarez, Neymar), rejoignait le 
PSG à la surprise générale. Si les 
débuts ont été prometteurs, rien 
ne s’est vraiment passé comme 
prévu pour un homme qui aspirait 
à ne plus vivre dans l’ombre 

de Lionel Messi pour tenter 
d’arracher le Ballon d’Or, objectif 
personnel depuis le début de sa 
carrière. Mais entre blessures 
(une centaine de matches ratés 
avec le PSG depuis son arrivée), 
contre-performances, problèmes 
extra-sportifs et manque d’impact 
dans les moments importants 
de la saison à commencer par la 
Ligue des Champions, l’aventure 
de Neymar au PSG n’a jamais été 
un long fleuve tranquille.
Malgré l’arrivée de Kylian 
Mbappé, une prolongation 
jusqu’en juin 2025 signée en 
mai 2021 et la signature de son 

compère Lionel Messi, l’ancien 
crack de Santos n’y arrive 
toujours pas. Et ce n’est pas ces 
derniers mois qui ont rassuré les 
supporters parisiens. 10 matches 
consécutifs sans marquer en 
Ligue des Champions, 5 buts en 
14 matches de L1, un rendement 
indigne d’un joueur de son calibre. 
Pire, c’est surtout son incapacité à 
faire la différence balle au pied qui 
inquiète autant que son manque 
de percussion. Et comment ne 
pas s’arrêter quelques secondes 
sur la situation ubuesque au Parc 
des Princes ce dimanche avec 
les sifflets permanents contre 

Neymar à chaque ballon touché 
par l’international brésilien.

Le PSG tâte le terrain pour 
placer Neymar loin de Paris

Selon nos informations, Paris 
cherche depuis plusieurs mois à 
trouver une porte de sortie à sa 
star brésilienne. Le FC Barcelone 
a été approché. Il faut dire que 
les relations se sont réchauffés au 
Camp Nou entre les différentes 
parties et qu’un retour avait même 
été envisagé il y plusieurs mois 
comme l’avait d’ailleurs annoncé 
le principal interessé dans son 
reportage sur Netflix. « Oui j’ai 
essayé de revenir au Barça. On 
a tout tenté, mais ça n’a pas été 
possible.»En proie à de sérieuses 
difficultés financières et omnibulé 
à l’idée de recruter un numéro 9 
de calibre international (Haaland, 
Lewandowski, Salah), le club 
catalan n’a pour le moment pas 
prévu de foncer sur Neymar dont 
le salaire avoisine les 30 M€ nets 
par an. Reste la possibilité de 
rebondir ailleurs. D’autres grands 
clubs européens ont également 
été approchés sans que leur nom 
n’ait fuité.

Une chose est sûre, le PSG 
est ouvert pour tenter d’offrir 
une porte de sortie honorable à 
Neymar tout en espérant limiter 
la casse financièrement. Mais 
si le transfert a été amorti, c’est 
surtout de masse salariale et de 
place dans le vestiaire dont il 
s’agit. L’économie d’un salaire 
à la hauteur de celui de Neymar 
permettrait à Paris d’avoir plus 
de latitude pour recruter et offrir 
quasiment un chèque en blanc 
à Kylian Mbappé. Mais cela 
permettra aussi au futur coach 
parisien (Zidane ?) de ne pas être 
obligé de devoir composer avec 
Neymar dans son onze de départ, 
lui qui est quasiment assuré d’être 
aligné 90 minutes lorsqu’il n’est 
pas blessé. Encore ce dimanche, 
malgré un physique qui a décliné 
au fil du match, le numéro 10 
parisien n’a pas été remplacé 
alors qu’il y avait du monde sur 
le banc pour le suppléer. Au grand 
dam des supporters parisiens 
qui avaient malgré tout encore 
quelques sifflets à lui accorder 
jusqu’au coup de sifflet final.

Étincelant lors du match 
aller face à Benfica (2-
2, 8e de finale aller de 

Ligue des Champions), Noussair 
Mazraoui devrait quitter l’Ajax 
par la grande porte cet été. La 
cote du Marocain est au plus 
haut. Ses chevauchées sur l’aile 
droite hantent encore la défense 
de Benfica. À l’aller, au Estadio 
da Luz, Noussair Mazraoui (24 
ans) avait été l’un des grands 
artisans de la solide prestation 
de l’Ajax face à Benfica (2-
2, 8e de finale aller de Ligue 
des Champions). L’impression 
de vitesse et de volume avait 
marqué les esprits. Son centre 
décisif pour son capitaine Dusan 
Tadic, aussi.
À quelques heures du retour, à 
la Johan Cruyff ArenA, le latéral 
droit est toujours sur toutes les 
lèvres. Sa copie à Lisbonne a 
aiguisé l’appétit de plusieurs 
cadors européens, déjà emballés 
par sa saison. Le pur produit de 
l’école amstellodamoise réalise 
en effet son exercice le plus 
accompli. En 20 apparitions en 
Eredivisie, il a ainsi inscrit 5 
réalisations et délivré 2 passes 
décisives.

Tout le monde se l’arrache
Son association avec le Brésilien 
Antony fait des ravages aux 
Pays-Bas et en Europe et il n’est 
donc pas étonnant de voir une 
multitude d’écuries se l’arracher. 

D’autant que son bail expire 
en juin et qu’il ne prolongera 
assurément pas au sein de son 
club formateur. Comme nous 
vous l’expliquions il y a peu, le 
FC Barcelone tient la corde pour 
le récupérer sans débourser le 
moindre centime.
Les Blaugranas ne seront 
toutefois pas les seuls sur le 
coup puisque le nom du Lion 
de l’Atlas circule également 

énormément en Bundesliga, où 
le Bayern Munich et le Borussia 
Dortmund seraient à la lutte 
pour se l’offrir, tout comme en 
Serie A, où Naples, intéressé de 
longue date, défie l’AC Milan. 
Mino Raiola, son représentant, 
doit se frotter les mains.

L’impasse sur le Maroc
L’intéressé, lui, peut 
tranquillement se concentrer 
sur son avenir en club après 

avoir mis la sélection entre 
parenthèses. L’homme aux 12 
capes (3 buts) n’est plus appelé 
depuis de longs mois, ayant 
notamment raté la dernière 
Coupe d’Afrique des Nations. Et 
alors que Vahid Halilhodzic et 
son staff semblent disposés à lui 
redonner sa chance, ce dernier 
a décliné l’invitation pour les 
barrages pour le Mondial 2022.
«Pouvoir rencontrer le 

sélectionneur et dissiper toutes 
les idées fausses qui m’entourent 
est de la plus haute importance 
pour moi non seulement en 
tant qu’athlète professionnel, 
mais aussi et surtout en tant 
qu’être humain», a-t-il expliqué. 
Joueur de talent et homme de 
convictions, Noussair Mazraoui 
promet d’être l’un des grands 
animateurs du prochain mercato 
en Europe.

Mercredi 16 Mars 2022
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RUSSIE :
Interruption d'un JT russe par une opposante à la 

guerre en Ukraine

Cette journaliste "a une ette journaliste "a une 
conscience politique conscience politique 
qui se réveille, mais qui se réveille, mais 

pour l'instant on ne peut pour l'instant on ne peut 
pas parler d'un phénomène pas parler d'un phénomène 
massif", commente Anna massif", commente Anna 
Colin-Lebedev, la spécialiste Colin-Lebedev, la spécialiste 
des sociétés post-soviétiques.des sociétés post-soviétiques.
"Ce n'est ni un acte isolé ni "Ce n'est ni un acte isolé ni 
un point de bascule", estime un point de bascule", estime 
la maître de conférence la maître de conférence 
en sciences politiques à en sciences politiques à 
l’université Paris-Nanterre l’université Paris-Nanterre 
et spécialiste des sociétés et spécialiste des sociétés 
post-soviétiques Anna Colin-post-soviétiques Anna Colin-
Lebedev mardi 15 mars Lebedev mardi 15 mars 
sur franceinfo, après que sur franceinfo, après que 
la journaliste russe Marina la journaliste russe Marina 
Ovsiannikova a fait irruption Ovsiannikova a fait irruption 
sur le plateau d'un journal sur le plateau d'un journal 
télévisé de sa propre chaîne télévisé de sa propre chaîne 
avec une pancarte critiquant avec une pancarte critiquant 
la guerre en Ukraine. Cette la guerre en Ukraine. Cette 
journaliste "a une conscience journaliste "a une conscience 
politique qui se réveille, politique qui se réveille, 
comme cela a été le cas d'un comme cela a été le cas d'un 
nombre assez important de nombre assez important de 
Russes, mais pour l'instant Russes, mais pour l'instant 
on ne peut pas parler d'un on ne peut pas parler d'un 
phénomène massif puisqu'il phénomène massif puisqu'il 
est très difficile en Russie est très difficile en Russie 
de constituer un mouvement de constituer un mouvement 
collectif de protestation collectif de protestation 
contre la guerre", ajoute contre la guerre", ajoute 
Anna Colin-Lebedev.Anna Colin-Lebedev.
franceinfo : Quand vous franceinfo : Quand vous 

voyez ces images quelle est voyez ces images quelle est 
votre première réaction ?votre première réaction ?
Anna Colin-Lebedev : Anna Colin-Lebedev : 
C'est assez surprenant de C'est assez surprenant de 
voir ces images dans une voir ces images dans une 
télévision où tout est contrôlé télévision où tout est contrôlé 
normalement.normalement.
"Les voix dissonantes n'ont "Les voix dissonantes n'ont 
jamais accès à la télévision jamais accès à la télévision 
russe et notamment pas sur russe et notamment pas sur 
ces chaînes qui sont sous ces chaînes qui sont sous 
contrôle très étroit de l'État, contrôle très étroit de l'État, 
et surtout pas en prime time."et surtout pas en prime time."
Anna Colin-Lebedev, Anna Colin-Lebedev, 
spécialiste des sociétés post-spécialiste des sociétés post-
soviétiquessoviétiques
à franceinfoà franceinfo
C'est un des journaux C'est un des journaux 
télévisés les plus regardés, télévisés les plus regardés, 
une présentatrice très une présentatrice très 
connue, une émission suivie connue, une émission suivie 
et connue des Russes qui, et connue des Russes qui, 
depuis, n'est plus disponible depuis, n'est plus disponible 
en replay. Donc ce sont des en replay. Donc ce sont des 
images "choc" et depuis, images "choc" et depuis, 
elles tournent sur les rares elles tournent sur les rares 
réseaux sociaux qui restent réseaux sociaux qui restent 
ouverts en Russie. Ce n'est ouverts en Russie. Ce n'est 
ni un acte isolé ni un point ni un acte isolé ni un point 
de bascule : cette personne de bascule : cette personne 
fait partie de ces Russes fait partie de ces Russes 
qui ont des possibilités de qui ont des possibilités de 
s'informer de ce qui se passe. s'informer de ce qui se passe. 
Elle est moscovite, elle est Elle est moscovite, elle est 
très insérée dans les réseaux très insérée dans les réseaux 
informationnels, elle a une informationnels, elle a une 

sensibilité personnelle au sensibilité personnelle au 
sujet (son père est ukrainien) sujet (son père est ukrainien) 
et elle a une conscience et elle a une conscience 
politique qui se réveille politique qui se réveille 
comme cela a été le cas d'un comme cela a été le cas d'un 
nombre assez important de nombre assez important de 
Russes, mais pour l'instant Russes, mais pour l'instant 
on ne peut pas parler d'un on ne peut pas parler d'un 
phénomène massif puisqu'il phénomène massif puisqu'il 
est très difficile en Russie est très difficile en Russie 
de constituer un mouvement de constituer un mouvement 
collectif de protestation collectif de protestation 
contre la guerre.contre la guerre.
Que risque Marina Que risque Marina 
Ovsiannikova ?Ovsiannikova ?
Cela dépend de comment Cela dépend de comment 
le tribunal qui la jugera, le tribunal qui la jugera, 
appréciera la gravité de son appréciera la gravité de son 
geste.geste.
"Elle risque de la prison ferme "Elle risque de la prison ferme 
dans la mesure où son geste a dans la mesure où son geste a 
eu un impact important."eu un impact important."
Anna Colin-LebedevAnna Colin-Lebedev
à franceinfoà franceinfo
La nouvelle loi du 5 mars La nouvelle loi du 5 mars 
dernier permet de la punir de dernier permet de la punir de 
plusieurs années de prison, plusieurs années de prison, 
la peine maximale est de 15 la peine maximale est de 15 
ans. Je ne suis pas sûre que ans. Je ne suis pas sûre que 
ça ira jusque là mais le risque ça ira jusque là mais le risque 
est réel. De manière générale est réel. De manière générale 
le gouvernement russe a le gouvernement russe a 
l'intention de contrôler tout le l'intention de contrôler tout le 
paysage informationnel. Les paysage informationnel. Les 
lois punissant le discrédit de lois punissant le discrédit de 
l'armée russe ou le discrédit l'armée russe ou le discrédit 

de cette opération militaire de cette opération militaire 
ont la même visée, donc oui ont la même visée, donc oui 
l'idée est de faire en sorte l'idée est de faire en sorte 
que les rares spectateurs qui que les rares spectateurs qui 
ont vu ces images restent ont vu ces images restent 
isolés et que ce ne soit pas isolés et que ce ne soit pas 
suivi d'autres initiatives de ce suivi d'autres initiatives de ce 
genre.genre.
Mais cela veut dire qu'il est Mais cela veut dire qu'il est 
impossible même pour le impossible même pour le 
Kremlin de savoir ce que Kremlin de savoir ce que 
la population russe pense la population russe pense 
vraiment ? Il y a une forme vraiment ? Il y a une forme 
d'autocensure qui s'installe ?d'autocensure qui s'installe ?
De manière générale, De manière générale, 
ces dernières années, le ces dernières années, le 
gouvernement russe a fait en gouvernement russe a fait en 
sorte de couper l'essentiel des sorte de couper l'essentiel des 
canaux qui lui permettaient canaux qui lui permettaient 
de connaître les humeurs de connaître les humeurs 
de la population. À la de la population. À la 
fois les instituts d'opinion fois les instituts d'opinion 
publique qui sont empêchés publique qui sont empêchés 
de fonctionner, les médias de fonctionner, les médias 
d'opposition qui permettaient d'opposition qui permettaient 
au pouvoir de savoir quand au pouvoir de savoir quand 
le mécontentement était le mécontentement était 
grandissant, et ce genre grandissant, et ce genre 
d'initiatives et leur impact, de d'initiatives et leur impact, de 
même que la fermeture des même que la fermeture des 
réseaux sociaux, font que le réseaux sociaux, font que le 
pouvoir ne saura pas grand pouvoir ne saura pas grand 
chose de l'impact réel de chose de l'impact réel de 
cette vidéo.cette vidéo.
Comme Facebook, Twitter Comme Facebook, Twitter 
ou TikTok, Instagram n'est ou TikTok, Instagram n'est 

plus accessible en Russie. plus accessible en Russie. 
Comment ce réseau social Comment ce réseau social 
était utilisé et comment était utilisé et comment 
les Russes vivent-il ces les Russes vivent-il ces 
fermetures ?fermetures ?
Il est difficile de dire Il est difficile de dire 
maintenant quel sera l'impact maintenant quel sera l'impact 
de la fermeture d'Instagram. de la fermeture d'Instagram. 
On sait qu'impact il y aura, On sait qu'impact il y aura, 
dans la mesure où Instagram dans la mesure où Instagram 
est une plateforme qui est une plateforme qui 
est utilisée moins pour est utilisée moins pour 
l'expression politique que l'expression politique que 
pour la promotion des petites pour la promotion des petites 
entreprises, notamment entreprises, notamment 
dans les régions de Russie, dans les régions de Russie, 
la communication entre les la communication entre les 
citoyens ordinaires, et la mise citoyens ordinaires, et la mise 
en scène d'une vie quotidienne en scène d'une vie quotidienne 
qui était acceptable, qui était acceptable, 
souhaitable, désirable. souhaitable, désirable. 
À mon sens, le pouvoir À mon sens, le pouvoir 
anticipe très peu l'impact des anticipe très peu l'impact des 
coupures d'internet et des coupures d'internet et des 
contrôles sur internet, aussi contrôles sur internet, aussi 
parce qu'au sein du pouvoir parce qu'au sein du pouvoir 
politique russe, il n'y a pas politique russe, il n'y a pas 
une compréhension réelle une compréhension réelle 
de la manière dont internet de la manière dont internet 
fonctionne. En dépit des fonctionne. En dépit des 
hackers qu'on met souvent en hackers qu'on met souvent en 
avant dans nos discours sur la avant dans nos discours sur la 
Russie, le pouvoir a un train Russie, le pouvoir a un train 
de retard sur les pratiques de de retard sur les pratiques de 
la population.la population.
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Intel Arc Alchemist 

On connaît la date 

de présentation 

officielle des GPU 

pour PC portables

Windows 11 

Microsoft pourrait ajouter de la pub 
dans l’explorateur de fichiers

Les ventes de CD repartent à la hausse, 
une première depuis presque 20 ans

S’il n’est pas encore question des 
modèles desktop, les premières cartes 
graphiques Arc Alchemist vont enfin 
être présentées.
Enfin ! Alors qu’Intel nous fait 
lanterner depuis plusieurs mois avec 
de multiples annonces autour de 
son retour sur le marché de la carte 
graphique dédiée, nous avons enfin 
une date précise.
Le GPU A370m en tête d’affiche
L’Américain a donc prévu un 
événement autour de ses GPU Arc 
Alchemist le 30 mars prochain. Vice-
présidente d’Intel, c’est Lisa Pearce 
elle-même qui nous donne rendez-vous 
pour une présentation qui sera avant 
tout focalisée sur les solutions pour 
portables cependant.
Ce n’est pas une surprise dans la 
mesure où Intel avait déjà précisé que 
la sortie d’Arc Alchemist se ferait en 
deux temps avec, d’abord, les solutions 
mobiles et, ensuite, les cartes à 
destination des PC desktop. Le 30 mars 
prochain, il ne sera donc question que 
de laptops et l’accent sera ainsi mis 
sur le GPU A370m qui, selon Intel, 
offre deux fois les performances d’une 
solution intégrée Intel Xe.
« Les premiers produits graphiques 
discrets Intel Arc à entrer sur le 
marché mobile offriront jusqu’à 2 
fois les performances graphiques 
des solutions graphiques intégrées 
seules tout en conservant des facteurs 
de forme similaires […] Après cela, 
vous verrez des configurations Intel 
Arc pour notebooks et desktop qui 
augmentent le niveau de performances 
pour les joueurs et les créateurs. Plus 
de détails et les spécifications exactes 
seront bientôt partagées ».

Microsoft continue de 
vouloir faire de la 
pub au sein de son 

système d’exploitation. Dans 
la build 22572 de Windows 
11, les Insiders ont découvert 
des bandeaux promotionnels 
dans l’explorateur de fichiers. 
Ces derniers proposent de 
télécharger des applications 
Microsoft en fonction du 
dossier dans lequel on se 
trouve.
La build 22572 de Windows 
11 apporte des modifications 
intéressantes à l’explorateur 
de fichiers. La plus notable 
est sans aucun doute l’ajout 
d’onglets, une fonctionnalité 
réclamée par les utilisateurs 
depuis une bonne dizaine 
d’années. Mais s’il pourrait 
en contenter beaucoup, 
Microsoft pourrait s’attirer 
les foudres de la majorité. 
En effet, l’autre nouveauté 
détectée par les Insiders est 
l’apparition de publicités au 

sein de l’utilitaire.
C’est une capture d’écran 
postée par une membre du 
programme appelé Florian 
qui a déclenché la tornade. 
Dessus, on y découvre 
un bandeau publicitaire 
directement intégré à 
l’explorateur de fichiers, sur 
lequel on peut lire : « Écrivez 
en toute confiance dans vos 
documents, vos e-mails et sur 
le web grâce aux suggestions 
d’écriture avancées de 
Microsoft Editor. »

MICROSOFT ESSAIE 
ENCORE DE FAIRE DE LA 
PUB DANS WINDOWS
Selon XDA Developers, ce 
bandeau apparaît uniquement 
lorsque le dossier Documents 
est ouvert. Un autre utilisateur 
indique quant à lui être tombé 
sur une publicité vantant 
les mérites de PowerPoint 
au sein de l’explorateur de 
fichiers. En d’autres termes, 
il est possible que Microsoft 
cherche à contextualiser sa 
publicité, en la plaçant aux 

endroits les plus adéquats 
pour l’utilisateur.
Du moins, selon sa vision 
des choses. En effet, malgré 
de multiples tentatives, les 
publicités de la firme au sein 
de Windows n’ont jamais été 
très bien accueillies. On se 
souvient notamment du pop-
up très agaçant qui faisait la 
promotion d’Edge l’année 
dernière. Sur Twitter, les 
réactions ne s’y trompent 
pas. Chacune d’entre elles 
appelle Microsoft à renoncer 
immédiatement à cette idée.
Comme toujours, rappelons 
que les fonctionnalités 
présentes dans les builds 
Insiders ne sont pas toutes 
vouées à être déployées 
auprès du grand public. 
L’espoir est donc encore de 
mise, il y a des chances pour 
que Microsoft entende raison 
et que l’explorateur de fichiers 
reste vierge de toute publicité. 
L’avenir nous le dira.

Aux Etats-Unis, les 
ventes de CD repartent 
à la hausse en 2021, 

progressant de plus de 20% par 
rapport à l’année d’avant. Une 
croissance impressionnante 
qui ne signe tout de même pas 
le retour du format, puisque 
2020 a été une période très 
particulière, ce qui brouille les 
pistes.
Ecouter de la musique sur 
un CD revient il à la mode 
? Alors que les ventes ne 
cessent de dégringoler depuis 
2004, la petite galette connaît 
un retour en force en 2021. 
Selon la Recording Industry 
Association of America 
(RIAA), les ventes de CD ont 
bondit de 21% en 2021.
46,6 millions de petites galettes 
ont été écoulées en 2021, 
contre 31 millions en 2020. 
Cela signifie des recettes de 
584 millions de dollars pour 
l’industrie. Nous sommes 

encore loin des chiffres 
stratosphériques du début de 
siècle (plus de 700 millions 
de CD vendus aux Etats-
Unis en 2004), mais il y a de 
l’amélioration pour la première 
fois depuis presque 20 ans.
LE CD SIGNE-T-IL SON 
GRAND RETOUR ?
On pourrait alors se demander 
si le CD est en train de signer 
son grand retour comme 
objet vintage, à l’image du 
vinyle avant lui. Pas si vite… 
Ces chiffres témoignent de 
la progression entre 2020 et 
2021, et nous savons tous que 
l’année 2020 a été particulière : 
les disquaires ont été fermés la 
plupart du temps et les concerts 
ont été annulés (pas de vente 
de CD après le spectacle, 
donc). Il faudra regarder 
scrupuleusement les chiffres de 
2022 pour voir si cette tendance 
se confirme ou s’il ne s’agit là 
que d’un sursaut avant la mort.

Le vinyle, quant à lui, continue 
d’être un objet prisé des 
collectionneurs, avec une 
progression de 61% de 2020 
à 2021. Les revenus du format 
ont apporté un milliard de 
dollars à l’industrie aux Etats-
Unis.
Aujourd’hui, ce sont bien sûr 
les plateformes de streaming 
(Spotify, Deezer, Apple 
Music…) qui sortent leur 
épingle du jeu. Nous ne jouons 
plus dans la même cour, 

puisque les revenus du format 
ont dépassé les 12 milliards de 
dollars en 2021, progressant de 
24% par rapport à 2020.
Le CD reste donc largement 
minoritaire, mais il est 
intéressant de constater une 
reprise des ventes. Il faut dire 
que les adeptes du format 
physique restent nombreux. Le 
rapport n’est pas le même entre 
une playlist sur Spotify et un 
objet en dur.
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La prise en charge de l’asthme 
repose toujours sur les anti-
inflammatoires. Mais les 

combinaisons de médicaments, leur 
dosage et les conseils pour limiter les 
risques de crise sont individualisés. 
L’objectif est de contrôler son 
asthme allergique en prenant le 
moins de médicaments possible. 
Le point avec nos trois experts.
Quatre millions de personnes 
sont touchées par l’asthme en 
France (Source 1). Et en l’absence 
d’une prise en charge adaptée, 
cette maladie respiratoire peut 
fortement altérer la qualité de vie 
de la personne. C’est pourquoi 
traiter l’asthme et ses symptômes 
est indispensable pour continuer 
à bien vivre au quotidien, et ne 
pas mettre sa santé en danger.

Définition : qu’est-ce que 
l’asthme allergique ?

L’asthme est une maladie chronique 
des bronches, due à une réaction 
excessive du système immunitaire. 
Cette réaction entraîne un 
rétrécissement des voies respiratoires 
chez la personne asthmatique.
«Les muscles lisses des bronches 
se contractent, causant le 
rétrécissement des bronches 
(bronchoconstriction). Les tissus 
qui tapissent les voies respiratoires 
gonflent en raison de l’inflammation 
et de la sécrétion de mucus dans les 
voies respiratoires», expliquent deux 
chercheurs américains dans leurs 
travaux sur l’asthme (Source 2).
L’asthme survient le plus souvent 
durant l’enfance. Bien qu’il 
s’agisse d’une des pathologies 
chroniques les plus fréquentes chez 
l’enfant, «l’asthme peut aussi se 
développer chez l’adulte, même à 
un âge avancé», poursuivent-ils.
Lorsque ces crises sont déclenchées 
par un allergène, on parle 
d’asthme allergique. Parmi les 
principaux allergènes, on trouve 
les pollens, les moisissures, les 
acariens, les poils d’animaux 
domestiques (chat, chien…). Mais 
la pollution, l’effort physique, les 
changements climatiques peuvent 
également favoriser l’asthme.

Respiration sifflante, toux 
asthmatique... quels sont les 

symptômes ?
Les symptômes de l’asthme sont 
divers, mais souvent les mêmes. 
Dans le cas d’un asthme allergique, 
l’allergène (par exemple du pollen) 
est inhalé. Il va dans les bronches et 
entraîne une réaction immunitaire 
excessive, car l’organisme va 
identifier cet allergène comme 
un envahisseur indésirable. 
Cette réponse se traduit par :
• Une hypertrophie 

des muscles bronchiques ;
• Une hyperproduction 
de mucus qui réduisent le passage 
de l’air. C’est la crise d’asthme.
Comment savoir si on 
fait une crise d’asthme ?
Les principaux symptômes 
de la crise d’asthme (aussi 
nommée «exacerbation» ) sont :
• Une gêne respiratoire 
(dyspnée) à l’expiration ;
• Une respiration sifflante ;
• Une toux sèche ;
• Une sensation 
d’oppression voire une 
douleur dans la poitrine ;
• une respiration 
plus lente chez l’adulte ou 
plus rapide chez l’enfant...

Pollen, pollution, acariens... 
quelles sont les causes?

Il faut distinguer asthme allergique 
et asthme non allergique. Dans 
l’asthme non allergique, divers 
facteurs déclenchants non 
spécifiques sont à l’origine des 
crises et des symptômes  : irritants 
respiratoires (fumée de tabac, 
pollution de l’air, irritants présents 
sur le lieu de travail...), infections 
respiratoires, exercice physique, 
certains médicaments, stress...
Dans le cas de l’asthme 
allergique, la cause est 
généralement unehypersensibilité 
à de minuscules particules qui 
se trouvent dans l’air inspiré :
• Les allergènes 
présents à l’intérieur : acariens, 
moisissures, poils d’animaux 
(chat, chien...), squames... ;
• Les allergènes 
extérieurs : pollens et moisissures.
Les principaux responsables 
de l’asthme allergique restent 
tout de même les acariens, 
viennent ensuite les poils de 
chat, le pollen et les moisissures.
Alors, comment traiter 
efficacement l’asthme allergique 
? Comment limiter les récidives ?

Comment soulager l’asthme 

allergique grâce à la cortisone ?
La cortisone est le traitement 
de fond de première intention 
contre l’asthme allergique.
Une prise quotidienne du 
médicament par inhalateur
La cortisone inhalée reste le 
médicament que la plupart des 
personnes asthmatiques doivent 
prendre 2 fois par jour. Elle tapisse 
les parois des bronches, limite leur 
gonflement et réduit l’inflammation 
à l’origine de la toux et de 
l’essoufflement. Le médicament 
agit de façon progressive et 
durable. La dose prescrite dépend 
de la sévérité de l’asthme.
On décide du traitement à la 
suite d’un examen clinique, de la 
mesure du souffle et du dosage 
du monoxyde d’azote exhalé, qui 
donne le niveau d’inflammation 
des bronches, explique le Dr Anne 
Prud’homme, pneumoallergologue.
Il peut être réévalué, ou adapté 
ponctuellement, en fonction des 
symptômes. La dose est fixée au 
minimum nécessaire. «Il s’agit 
d’une évaluation bénéfices/
risques entre la nécessité de 
contrôler l’asthme et celle de 
limiter les effets secondaires des 
traitements», souligne le Dr Jean-
Philippe Santoni, pneumologue.
La cortisone inhalée a beaucoup 
moins d’effets secondaires que les 
corticoïdes oraux (cortisone prise par 
voie orale). À forte dose et au long 
cours, elle peut cependant provoquer 
des troubles de la croissance 
chez les enfants, augmenter les 
risques d’infections respiratoires, 
de candidose et de problème 
surrénaliens chez les adultes.
Elle peut être associée à d’autres 
médicaments dans le même 
bronchodilatateur, comme les 
bêta-2 mimétiques d’action 
longue, qui induisent une 
relaxation des parois des bronches.
À noter : lorsque l’asthme est léger, 
il n’est pas forcément nécessaire 

de prendre un traitement de fond 
toute l’année. Il peut être pris 
pendant quelques semaines ou 
quelques mois, par exemple pour 
traverser une période difficile 
comme la saison pollinique.
Par voie orale, elle est réservée 
aux situations exceptionnelles
La cortisone sous forme de 
comprimés ou d’injections est 
réservée aux formes plus graves, 
ou à des périodes d’exacerbations, 
lorsque la personne asthmatique 
est victime de crises malgré son 
traitement habituel. Cela peut être 
le cas, par exemple, à la suite d’une 
forte exposition à un allergène.
Dans cette situation, elle est prise 
le moins longtemps possible.

Comment calmer une 
crise d’asthme grâce au 

bronchodilatateur ?
L’inhalateur d’urgence ou de secours, 
également appelé bronchodilatateur, 
est un médicament que les 
asthmatiques doivent garder sur 
eux en permanence. En effet, il 
permet de répondre aussitôt à 
l’apparition de symptômes. Il 
contient une substance qui se fixe 
sur les parois des bronches. Elle 
provoque un relâchement rapide 
et une réouverture qui permet 
de nouveau à l’air de circuler.
Il peut s’agir de différentes 
classes de médicaments comme :
• Les bêta-2-
mimétiques d’action rapide ;
• Les anticholinergiques.
1 à 2 bouffées suffisent le plus 
souvent, à renouveler toutes les 
5 à 10 minutes si nécessaire. 
Combien de temps dure une crise 

d’asthme ?
La crise d’asthme a une durée 
et une intensité variables, mais 
dure généralement plusieurs 
minutes. Une fois la crise passée, 
les symptômes disparaissent 
et la respiration revient à la 
normale. Il faut contacter les 
urgences si les symptômes 
ne s’améliorent pas malgré 
l’utilisation du bronchodilatateur 
au bout de 20 minutes.
Asthme allergique : une 
biothérapie en cas de crise sévère
Les pneumologues y ont recours 
dans les cas d’asthme sévère 
non contrôlé par un traitement 
de fond pris à la dose maximale. 
«On envisage cette option 
dès 2 ou 3 exacerbations sous 
traitement», dit le Dr Prud’homme.
Tous les médicaments biologiques ne 
sont pas adaptés à toutes les formes 
d’asthme. Pour l’asthme sévère à 
composante allergique importante, 
les spécialistes peuvent prescrire 
généralement de l’omalizumab, 

un anticorps monoclonal qui 
permet de normaliser le taux 
d’immunoglobuline E (IgE) 
responsable de la crise d’asthme. 
Le médicament est administré par 
injection toutes les 2 à 4 semaines.
«Le coronavirus peut exacerber 
l’asthme» - Dr Anne Prud’homme
«Les virus sont un facteur important 
de déstabilisation de l’asthme, 
ce qui inclut le coronavirus», 
explique le Dr Anne Prud’homme, 
pneumo-allergologue. «Mais la 
prise quotidienne d’un traitement 
limite ces risques d’exacerbation 
en cas d’infection. Le traitement de 
fond protège les muqueuses, et les 
asthmatiques qui le prennent n’ont 
pas plus de risques d’attraper le 
coronavirus, peut-être même moins. 
Malgré leur fragilité respiratoire, 
les personnes asthmatiques 
sont en effet sous-représentées 
parmi les malades du Covid-19».
En revanche, ce n’est pas le 
cas pour celles dont l’asthme 
est mal contrôlé. «Il est très 
important pour les asthmatiques 
de poursuivre leur traitement à 
base de cortisone. Il n’y a pas de 
contre-indication pour eux par 
rapport au coronavirus, la cortisone 
est au contraire une protection».
Les solutions naturelles 
contre l’asthme
L’acupuncture est «à encourager, 
à condition qu’elle ne se substitue 
pas au traitement de fond s’il est 
nécessaire», considère le Pr Antoine 
Magnan, pneumologue. La Haute 
autorité de santé la place d’ailleurs 
«comme traitement d’appoint chez 
un patient traité et éduqué», indique-
t-il. Les preuves restent en effet 
insuffisantes pour la recommander 
en première intention (Source 3). 
En phytothérapie, on peut 
utiliser du plantain ou encore 
de la fumeterre en tisane, à des 
doses raisonnables. En revanche, 
mieux vaut être très prudent 
avec les inhalations et les huiles 
essentielles (estragon, mandarine).

Le jeûne soigne-t-il l’asthme ?
De rares études observent que les 
symptômes s’améliorent, voire 
disparaissent, après un jeûne 
de quelques jours. Mais il est 
difficile de vraiment conclure, car 
les protocoles de jeûne diffèrent, 
la relaxation et la pratique 
d’une activité physique y sont 
intégrées, les études ne permettent 
pas de calculs statistiques, et 
leurs résultats reposent sur 
des questionnaires et non sur 
l’évaluation des médecins. Pour le 
Pr Magnan, en tout cas, c’est non !

Comment se manifeste l’asthme allergique et quel traitement ?
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Le bain est un instant 
de relaxation par 
excellence. Mais 

ce moment où vous prenez 
soin de vous peut vite por-
ter préjudice à votre peau 
si vous faites ces 3 erreurs 
pointées du doigt par un 
dermatologue.

Si d’un point de vue écolo-
gique, le bain peut faire dé-
bat, il n’en reste pas moins 
un moment de vraie relaxa-
tion. Avec quelques bougies 
au bord de la baignoire, un 
bon livre... c’est la détente 
absolue. Chacun ses préfé-
rences lorsqu’il s’agit de 
prendre un bain. Mais selon 
les dermatologues, certaines 
erreurs fréquentes peuvent 
endommager votre peau. 
Découvrez lesquelles.

Mettre de l’eau trop 
chaude

Qui ne rêve pas d’un bon 

bain chaud, surtout à l’ap-
proche de l’hiver ? Mais at-
tention, les experts mettent 
en garde contre une tempé-
rature trop élevée. Interrogé 
par le magazine Well and 
Good, le dermatologue Dr. 
Chimento explique : «L’eau 
très chaude peut avoir un 
effet abrasif et endommager 
la barrière protectrice de 
la peau, ce qui laisse cette 
dernière déshydratée». De 
plus, si vous trempez éga-
lement votre visage dans 
l’eau, cela peut causer des 
problèmes d’irritations 
ou d’acné, car la peau est 
agressée et réagit. Pour 
lui, la température idéale 
serait de 100° Fahrenheit, 
soit environ 37,7 degrés 
celsius. Cette température 
est agréable, mais pas trop 
chaude : parfait pour profi-
ter du moment sans risquer 
d’abîmer sa peau.

Se raser avant le bain

Se raser à sec est une très 
mauvaise idée. D’abord, les 
lames du rasoir vont irriter 
la peau car elles glisseront 
mal. Ensuite, plonger dans 
un bon bain alors que l’on 
vient de se raser ne serait 
pas bon pour la peau pour 
une autre raison selon l’ex-
pert. «Le rasage ouvre vos 
pores et crée parfois de pe-
tites entailles dans la peau. 
Si vous prenez un bain juste 
après, vous permettez aux 
bactéries de se loger dans 
ces micro-coupures pen-
dant que vous faites trem-
pette». La solution ? Préfé-
rer se raser sous la douche.

Zapper l’hydratation 
après un bain

Comme le dermatologue 
l’a expliqué, le fait de res-
ter longtemps dans de l’eau 
chaude et souvent calcaire 

peut 
assécher la peau. C’est 
pourquoi, en plus de limiter 
les bains à une durée d’en-
viron quinze minutes, il fau-
drait également absolument 
hydrater sa peau en sortant. 
Ainsi, après vous être minu-
tieusement séché, appliquez 
un baume nourrissant ou 

une 
crème corps hydratante. 
N’oubliez pas votre visage 
et hydratez-le également 
avec un soin adapté ! Si 
vous prenez le bain le soir, 
un soin de nuit sera idéal 
pour apporter du réconfort à 
votre visage.

Cassants, ternes, four-
chus, difficiles à coif-
fer... Les cheveux secs 

cumulent les problèmes. Pour 
les hydrater et leur redonner 
toute leur vitalité, suivez 5 
astuces vraiment efficaces.

Les cheveux secs sont po-
reux et ont un grand besoin 
d’hydratation et de nutrition. 
Sans cela, ils se cassent, sont 
ternes et font des fourches. 
Ils sont aussi très fragiles : le 
cuir chevelu ne produisant pas 
assez de sébum pour les pro-
téger. Cela les rend particuliè-
rement sujets aux agressions 
extérieures comme le soleil, 
la poussière, le vent, les frot-
tements avec des chapeaux, 
bonnets, foulards ou casques. 
Les cheveux secs demandent 
une attention et une routine 
capillaire particulière.

1/ Les bains d’huile pour 
nourrir les cheveux secs

Vous voulez réaliser un bain 
d’huile? Massez les longueurs 
de vos cheveux en évitant 
les racines et le cuir chevelu, 
avec l’huile de votre choix. 
Certaines huiles sont néan-
moins plus adaptées à des 

natures de cheveux. Ainsi, si 
votre chevelure à tendance à 
graisser facilement, misez sur 
de l’huile de jojoba ou de noi-
sette qui va nourrir sans grais-
ser davantage les cheveux. 
Les huiles végétales pures les 
plus nourrissantes pour les 
cheveux secs sont l’huile de 
coco, l’huile de jojoba, l’huile 
d’olive, l’huile d’amande 
douce, l’huile d’argan et 
l’huile d’avocat. L’huile de ri-
cin est aussi particulièrement 
recommandée, car elle booste 
la pousse des cheveux.

Enroulez ensuite votre che-

velure dans une serviette-
éponge pendant 30 minutes 
minimum. Pour un soin pro-
fond, vous pouvez laisser 
poser toute la nuit. Effectuez 
ensuite un shampoing doux.

2/ Le beurre de karité pour 
donner de l’éclat aux che-

veux secs

Les acides gras du beurre 
de karité sont des alliés de 
taille pour les cheveux secs 
en manque de brillance et 
d’éclat. Pour bénéficier de 
toutes ses vertus nourris-
santes, il est conseillé de le 
choisir pur, d’en prélever une 

noisette pour badigeonner les 
cheveux de la pointe vers les 
racines sans toutefois toucher 
le cuir chevelu. Laissez-le 
agir toute la nuit pour plus 
d’efficacité. Où le trouver ? 
Dans certains magasins bio 
ou dans des magasins de soins 
naturels.

3/ Le jaune d’œuf pour 
donner de la brillance aux 

cheveux secs

Le masque au jaune d’œuf 
est une astuce de grand-mère 
naturelle. Elle redonne de la 
brillance aux cheveux. La re-
cette est simple : mélangez le 
jaune d’œuf avec une cuillère 
à soupe d’huile d’olive pour 
créer une texture onctueuse. 
Appliquer ensuite le mélange 
sur la longueur des cheveux. 
Après 10 minutes de pause 
rincez abondamment et pro-
cédez au shampoing.

4/ Espacer les shampoings 
pour ne pas les agresser

Le cuir chevelu des cheveux 
secs ne produit pas beaucoup 
de sébum. Ils n’ont donc pas 
besoin d’être lavés tous les 
jours, un lavage trop fréquent 
aurait tendance à les agresser. 

Vous pouvez aussi utiliser la 
méthode du cowash si votre 
chevelure est sèche. Cette 
méthode de lavage sans sham-
poing est plus douce. Pour-
quoi ne pas également tenter 
une cure de sébum ? Il s’agit 
de cesser de se laver les che-
veux pendant un mois afin de 
soigner les cheveux et de pou-
voir espacer les shampooings 
lorsque vous reprenez les la-
vages.

5/ Les masques à l’aloe 
vera ont tout bon

L’aloe vera est une plante 
aux nombreux bienfaits. Son 
gel est constitué de nom-
breux minéraux, vitamines, 
enzymes et acides aminés qui 
apportent hydratation et dou-
ceur à la fibre capillaire. L’uti-
liser en masque sur cheveux 
humides permet de les nour-
rir pour retrouver brillance et 
éclat. Il peut être appliqué dès 
la racine, sur toute leur lon-
gueur et jusqu’aux pointes. 
En séchant, les cheveux vont 
absorber les nutriments de 
l’aloe vera et retrouver toute 
leur vitalité.

3 erreurs à ne jamais faire lorsque l’on prend un bain

CHEVEUX SECS : 

5 astuces hyper efficaces pour les hydrater
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Le comédien Bendada 
Abdessamie, un jeune non-
voyant de Tlemcen est 

déterminé à vivre pleinement sa 
passion: le théâtre, en surmontant 
toutes les difficultés auxquelles il fait 
face grâce notamment à son amour 
indéfectible pour l’art de la planche.
C’est à l’école primaire des jeunes 
non-voyants de Tlemcen que le jeune 
Abdessamie découvre le théâtre, en 
2005, en prenant part aux activités 
culturelles et artistiques organisées 
dans cet établissement.
Il a continué à poursuivre ces activités 
aussi bien au collège qu’au lycée, 
jusqu’en 2014, date de l’obtention de 
son baccalauréat dans la filière des 
Langues.
Après une brève interruption de ses 
activités artistiques, Abdessamie 
renoue en 2017 avec le 4ème art «son 
premier amour», comme il le dit.
Et c’est au club universitaire des 
non-voyants «Défis», crée au sein 
de l’Université Abou Bakr Belkaid 
de Tlemcen, qu’il se donne à fond et 
présente de nombreux monologues, 

lesquels ont rencontré un vif succès 
parmi les étudiants.
Agé de 26 ans, Abdessamie écrit 
également des textes qu’il interprète 
tout seul sur les planches ou avec 
des amis. «Je n’ai jamais senti mon 
handicap comme une entrave ou un 
obstacle à mes ambitions», a-t-il 
souligné.
Infatigable, fort de caractère et 
animé d’une volonté de fer, le jeune 
Abdessamie exerce actuellement 
comme professeur de langue française 
à l’école des enfants non-voyants, qu’il 
avait fréquenté durant son enfance.
Il poursuit également son rêve de 
comédien sans être freiné par le 
manque de moyens et l’absence de 
soutien moral.
Aujourd’hui, il multiplie ses 
apparitions sur la scène de la maison 
de la culture «Abdelkader Alloula» de 
sa ville natale et également au niveau 
des résidences universitaires, au grand 
plaisir de ses admirateurs.
Sachant manier le verbe, les thèmes 
traités dans ses textes abordent 
les problèmes de société, de la vie 

quotidienne notamment des personnes 
aux besoins spécifiques, avec un style 
percutant plein d’humour et d’espoir.
Bendada Abdessamie ne veut 
nullement se contenter de la pratique 
théâtrale, il s’est également lancé 
dans la production audio-visuelle en 
réalisant un premier court métrage  en 
2020 intitulé «El Mensi» (l’oublié) 
qui traite des différents problèmes que 
rencontrent les non-voyants dans la 
société.

Son dernier projet est en cours de 
montage. Il s’agit d’un sitcom intitulé 
«Jari fi dari» (mon voisin est dans ma 
maison), qui aborde les problèmes 
de la société, avec la participation de 
jeunes comédiens de Tlemcen.
A l’occasion de la journée nationale 
des personnes aux besoins spécifiques, 
Abdessamie a exprimé son souhait 
de bénéficier d’aides, notamment 
financière, pour pouvoir concrétiser 
des projets qui lui tiennent à cœur.

Le long métrage 
documentaire 
«Sophonisbe, reine 

sacrifiée de Cirta» du regretté 
réalisateur Abdallah Touhami, 
a été présenté lundi soir à 
Alger, dans le cadre de la 
Semaine du film documentaire 
(12-17 mars).
Accueilli à la salle de cinéma 
El Khayam, ce long métrage 
de 72 mn, déroule l’histoire 
de la reine carthaginoise, 
Sophonisbe, fille d’Hasdrubal 
Gisco qui s’est retrouvée au 
cœur des rivalités politiques 
de deux rois numides, Syphax 
et Massinissa.
Présenté en Tamazight et 
sous-titré en français, le 
documentaire met en scène 
les tribulations de Sophonisbe, 
à la beauté ensorcelante, 
prise dans un jeu d’intérêts 
politiques.
Carthage subit une défaite 
cuisante par le général romain 
Scipion, au grand désarroi 
de Sophonisbe, qui était 

promise à Syphax, allié des 
Carthaginois. 
Sophonisbe craint de subir 
le sort des vaincus et être 
emmenée à Rome, après la 
capture de Syphax.
Entre l’amour et la patrie, la 
princesse se retrouve écartelée 

et reçoit une proposition du 
roi Massinissa qui souhaite 
l’épouser et faire d’elle la 
reine de Cirta, capitale de la 
Numidie unifiée.
Appuyé d’éclairages 
d’universitaires et historiens, 
le film puise dans les archives 

en se référant à des ouvrages 
historiques attestées, comme 
les récits du préhistorien 
français Gabriel Camps, 
spécialiste de l’histoire des 
Berbères.
Le réalisateur a également 
eu recours à des séquences 

mises en scène afin d’illustrer 
quelques événements 
marquants de la vie de 
Sophonisbe.
Organisée par le Centre algérien 
de développement du Cinéma 
(Cadc), la Semaine du film 
documentaire a programmé 
jusqu’au 17 mars la projection 
de 12 longs métrages 
documentaires aux contenus 
en lien avec l’architecture, 
l’histoire, l’anthropologie et le 
patrimoine.
A raison de deux séances 
par jour, le public aura à 
découvrir des œuvres de 
cinéastes algériens et étrangers 
notamment «Les Camps de 
Regroupements» de Said 
Oulmi,  «Enrico Mattei et la 
Révolution algérienne» de Ali 
Ayadi, ou encore deux autres 
documentaires, «Bahrouna» 
de Fatiha Afiane et «Ni là-bas, 
ni là-bas» de Hocine Saadi, 
qui seront présentés en avant-
première.

Bendada Abdessamie, un jeune comédien 
non-voyant qui transcende son handicap

Le documentaire «Sophonisbe, reine sacrifiée 
de Cirta» présenté à Alger
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Les entreprises 
touristiques égyptiennes 
font avec une belle 

énergie la promotion des sites 
archéologiques et culturels 
récemment rénovés du pays 
auprès des agences de voyages 
des pays d’Europe occidentale 
et d’Asie de l’Est pour 
compenser la perte des touristes 
russes et ukrainiens qui visitent 
régulièrement leurs stations 
balnéaires.
Des sources de la Fédération 
égyptienne des chambres de 
tourisme indiquent que les 
responsables comptent sur les 
voyageurs les plus dépensiers 
pour compenser le nombre 
réduit de touristes sur la côte de 
la mer Rouge, à Hurghada et à 
Charm el-Cheikh.
«On a récemment constaté une 
nette diminution, en particulier 
à Charm el-Cheikh, en raison de 

la suspension des vols russes, 
ukrainiens et biélorusses; les 
taux d’occupation sont inférieurs 
à 35%, après avoir dépassé 60% 
en janvier dernier, [avec] un 
taux d’occupation compris entre 
40 et 45% à Hurghada», précise 
une source.
Le tourisme culturel représente 
moins de 5% du revenu total 
de l’Égypte dans ce secteur, 
contrairement au tourisme 
balnéaire, qui représente 
environ 90%.
Les touristes russes et ukrainiens 
constituaient environ 70% du 
nombre total de touristes qui 
ont visité la ville de Charm 
el-Cheikh au cours des cinq 
derniers mois.
Selon l’Agence ukrainienne du 
tourisme, le nombre de voyages 
touristiques effectués par les 
citoyens du pays à l’étranger en 
2021 s’élevait à environ 14,7 

millions. C’est la Turquie qui 
accueille le plus d’Ukrainiens 
(28%); l’Égypte arrive en 
deuxième position (21%, soit 
environ 3 millions de touristes).
Plus de trois millions de 
voyageurs russes ont contribué 
à hauteur de 3,5 milliards de 
dollars (1 dollar = 0,91 euro) 
par an aux recettes touristiques 

en Égypte, ce qui représente 
33% des recettes touristiques 
totales de l’Égypte. Ce taux a 
été enregistré avant le crash 
de l’avion russe Metrojet au-
dessus du Sinaï à la fin du mois 
d’octobre 2015. Le nombre 
aurait baissé par la suite, selon 
les données du ministère du 
Tourisme.

Le président égyptien, Abdel 
Fattah al-Sissi, et le président 
russe, Vladimir Poutine, 
s’étaient mis d’accord en mai 
2021 pour rétablir les vols 
russes vers l’Égypte.
Selon les médias locaux, 
l’ancien chef de la Fédération 
égyptienne des chambres 
de tourisme, Elhami el-
Zayat, aurait déclaré que les 
pays d’Europe occidentale 
représentaient plus de la moitié 
du nombre total de touristes qui 
entrent chaque année.
Il espère que la modernisation 
et l’expansion par l’Égypte de 
son patrimoine antique et de ses 
attractions culturelles attireront 
des voyageurs plus aisés afin 
d’atténuer les répercussions 
négatives de la situation 
actuelle.

Pianiste élevé aux 
standards classiques du 
conservatoire, le Français 

Sofiane Pamart a grandi dans 
l’ombre des rappeurs, jusqu’à ce 
qu’il s’envole en solo avec deux 
albums et se propulse sous les 
projecteurs d’une tournée, dont 
les «shows» au laser font salle 
comble.
«J’ai la chance de m’épanouir 
au piano. Mais je n’oublie 
jamais que le destin de ma 
famille en France a commencé 
sous terre (...) grâce à mon 
grand-père berbère venu du 
Maroc travailler dans les mines 
du Nord», a confié Sofiane 
Pamart lors d’une interview à 
l’AFP, en marge d’un récital à 
Toulouse (sud de la France), 

avant Luxembourg, Madrid, 
Berlin...
Emmitouflé dans un sweat-
shirt en peluche blanche, d’où 
scintille une épaisse chaîne 
en argent, il cache son regard 
sous un bob en vinyle noir et de 
grandes lunettes à verres jaunes.
Sa tenue est à l’image de sa 
farouche volonté de ne «rentrer 
dans aucune case»: d’élégants 
boots chelsea ajoutent une 
note décalée, comme les longs 
kimonos de soie rapportés du 
Japon et qu’il revêt sur scène.  
«Quand je suis à mon piano, ils 
me couvrent le dos, je me sens 
protégé», explique ce musicien 
de 31 ans qui attribue son autre 
passion, les voyages, à ses 
ascendances nomades et à une 

enfance au contact des cultures 
du monde.
- Douze touches -
«Ma mère enseigne le français 
au collège, et à des étrangers, 
avec mon père qui dirige un 
centre spécialisé (...) petit, je 
(les) accompagnais à leur taf 
et plein de cultures venaient 
à moi», dit-il, évoquant ces 
«Coréens, Zimbabwéens, 
Afghans, etc.» qui ont élargi son 
horizon.
Ses parents ne sont pas 
musiciens, mais se rendent 
compte qu’il a une bonne oreille. 
«Sur un jouet à douze touches, 
je reproduisais des mélodies 
que j’entendais à la télé.» A six 
ans, il entre au conservatoire de 
Lille.
Jusqu’à l’âge de 23 ans et une 
médaille d’or, il y fera ses 
«armes pianistiques». Avec 
Chopin, Beethoven, Mozart, 
«j’ai découvert un monde qui 
a fini par me passionner et m’a 
complètement transformé».
Il grandit entre ses «potes, la rue, 
le conservatoire» et un oncle 
«avec toute l’attitude de la street 
culture, des sapes incroyables», 
qui l’initie au hip hop. «Tous 
ces grands, j’avais envie de leur 
ressembler (...) C’est comme 

ça que s’est développée mon 
histoire d’amour avec le rap.»
Sorti du conservatoire, «j’ai 
désappris pour me sentir 
libre». «La carrière de virtuose 
classique ne m’intéressait pas 
parce que je rêvais de la vie de 
rappeur (...) extrême, avec des 
moments de grâce, de vertige.»
Il compose et joue avec SCH, 
Maes, Vald, Scylla, JoeyStarr, 
mais aussi Arno, Kimberose, 
Bon Entendeur... Puis il lance 
ses propres albums: «Planet» 
en 2019 et en février dernier 
«Love», lettre d’amour à son 
public.
- De Pleyel à Bercy -
Cette année, il enchaîne les 
dates, en solo aussi. Désireux 
de «spectacles qui embrassent 
plusieurs genres», il parle 
de «shows» plutôt que de 
concerts et veut «faire voyager 
intensément les gens».
Dans une ambiance futuriste, 
une voix d’aéroport invite 
à «partir pour une aventure 
émotionnelle». Des tubes néons 
bleus, violets, orangés cernent 
le piano. En fond de scène, 
son portrait détouré. Les yeux 
au laser balaient un public 
qui l’ovationne entre chaque 
morceau.

«C’est comme s’il nous racontait 
une histoire(...) Il arrive à rendre 
le piano accessible à tout le 
monde», s’enthousiasme Emile 
Metrat, 20 ans, étudiant, parmi 
les 1.200 spectateurs de tous 
âges du récital toulousain.
Aux critiques lui reprochant 
un style consensuel, le pianiste 
répond qu’il «aime les mélodies 
simples» et celles «qui ont du 
feu en elles» tels le tango, le 
flamenco. «Je ne veux pas que 
ma musique soit savante (...) 
Je veux surtout toucher les 
coeurs.» 
S’il ne craint pas la grosse tête, 
celui qui s’intitule «Piano King» 
par autodérision sur les réseaux 
sociaux, admet être ambitieux: 
«C’est comme ça qu’on arrive 
aux plus grandes prouesses».
Sofiane Pamart ne cache pas 
non plus son bonheur de remplir 
des lieux «très intimistes» 
mais aussi la prestigieuse salle 
parisienne Pleyel «qui le faisait 
rêver».
Point d’orgue de sa tournée: 
la salle de Bercy et ses 15.000 
places à Paris, où sont passés 
The Who, Daft Punk, Lady 
Gaga... En novembre, il sera le 
premier pianiste à y jouer seul.

Le tourisme en Égypte souffre de l’absence 
de visiteurs en provenance de Russie et d’Ukraine

Le pianiste français Sofiane Pamart, de l’ombre 
du rap aux lumières du solo



Mercredi 16 Mars 2022

Magazine 23SeybouSe Times

Jane Campion n’a pas peur 
d’affronter Sam Elliott. 
Après les critiques – sé-

vères – de l’acteur sur son film 
The Power of the Dog, le mois 
dernier, à qui il reprochait une 
vision non-réaliste de l’Ouest 
américain par une non Améri-
caine, la réalisatrice avait choisi 
de rester discrète. Mais c’est 
terminé ! Interrogée par Variety 
sur ce « clash », la cinéaste néo-
zélandaise a répondu sèche-
ment.
« Je suis désolée, il a un peu 
réagi comme une pleureuse. Ce 
n’est pas un cow-boy, c’est un 
acteur. L’Ouest est un espace 
mythique et il y a beaucoup 
de place pour l’interpréter. Je 
pense que c’était un peu sexiste 
[comme réaction] », a-t-elle 
déclaré.
D’abord une femme
Jane Campion poursuit, tou-
jours plus énervée, en affirmant 

que certains des plus grands 
westerns de l’histoire du cinéma 
ont été réalisés par un cinéaste 
italien, Sergio Leone, qui ne les 
a même pas tournés aux Etats-
Unis. « Quand on pense au 
nombre d’incroyables westerns 
réalisés en Espagne par Sergio 
Leone. Je me considère comme 
une créatrice. Je pense qu’il 
me considère d’abord comme 
une femme ou quelque chose 
d’inférieur, et je n’apprécie pas 
ça… », a-t-elle ajouté.
Quoi qu’il en soit, la vision de 
Sam Elliott semble ne pas être 
majoritaire dans le monde du 
cinéma puisque The Power of 
the Dog a été plébiscité aux 
BAFTAs ce dimanche, avec un 
trophée du Meilleur Film et de 
la Meilleure Réalisatrice, et il 
fait partie des favoris pour les 
Oscars, qui auront lieu à la fin 
du mois.

Découverte dans Secret 
Story 5, Sabrina Per-
quis a su conquérir le 

cœur des téléspectateurs qui 
ont découvert lors de l’émis-
sion qu’elle était atteinte de 
mucoviscidose. Dans une bou-
leversante vidéo publiée sur 
son compte Instagram ce lundi 
14 mars, la jeune femme a ré-
vélé qu’elle avait traversé une 
autre épreuve.
Atteinte de mucoviscidose, 
Sabrina Perquis subissait il y a 
treize ans une greffe pulmonaire 
qui changeait notablement sa 
vie. Pourtant l’ancienne candi-
date de Secret Story n’en avait 
pas fini avec les épreuves. Le 
30 juin dernier la jeune femme 
annonçait dans une vidéo sur 
Instagram devoir à nouveau 
passer par la case opération. 
S’adressant directement à son 
corps dans une vidéo boulever-
sante, elle essayait d’appréhen-
der la réalité du combat à ve-
nir... « Cette opération qui nous 
attend, cette épreuve est liée à 
des complications qui peuvent 

arriver après tant d’années de 
greffe «, expliquait-elle notam-
ment dans la vidéo.
Depuis, la jeune femme n’avait 
plus abordé le sujet sur son 
compte, se contentant de poster 
des moments de joie au ski, ou 
en famille. Mais en coulisses, 
comme elle le révélait hier, la 
jeune femme luttait à nouveau 
pour sa vie. Dans une longue 
vidéo, Sabrina Perquis est reve-
nue sur l’épreuve traversée.
«J’étais comme assommée»
«C’était en mai dernier à la 
suite d’un bilan, que l’on m’a 
annoncé la découverte d’une 
tumeur et la nécessité de rou-
vrir mon thorax à la verticale 
cette fois», a lancé Sabrina Per-
quis dans une nouvelle vidéo 
publiée sur Instagram. «J’étais 
pourtant habituée aux annonces 
difficiles, sauf que cette fois, 
même après tant de batailles, 
je n’acceptais pas. (...) J’étais 
comme assommée par les mots 
: tumeur, opération, épreuve, 
avoue-t-elle continuant son 
bouleversant récit. Je me suis 

excusée une fois de plus auprès 
de mon corps de devoir lui faire 
subir cette nouvelle épreuve en 
lui promettant que tout allait 
bien se passer. Et dès le lende-
main, j’étais debout, parce que 
je n’avais pas d’autre choix que 
celui de me relever», indique 
l’ancienne candidate de Secret 
Story 5.
L’épreuve, elle le confesse, est 

derrière elle. La jeune femme 
révèle les raisons qui font qu’il 
lui est nécessaire aujourd’hui 
d’évoquer ce nouveau com-
bat : « J’ai essayé de le cacher 
pour protéger mes proches (...) 
J’ai dû faire face à différentes 
épreuves. Mais c’est fait 4 
mois plus tard, j’ai accepté je 
suis apaisée», dit-elle, assurant 
même se faire à sa nouvelle 

cicatrice «pas si moche finale-
ment «. «Et voici la trace que je 
suis prête à assumer et à ne plus 
cacher, qui marque la victoire 
d’une autre bataille», indique-t-
elle à son sujet. « Pardon si par 
ici, ces derniers mois ce n’était 
pas la joie et pardon de m’être 
concentrée sur moi, je ne pou-
vais rien apporter aux autres en 
étant moi même en mille mor-
ceaux ... «, s’excuse-t-elle prête 
toutefois à tourner la page.
«Je continue d’essayer de me 
retrouver avec cette nouvelle 
trace de mon histoire et chaque 
jour à essayer de retrouver 
confiance en moi !», conclut-
elle très positive. Le message 
de la jolie blonde a été très 
salué par les internautes boule-
versés qui ont loué le courage 
de Sabrina, estimant qu’elle 
était «une battante» et un 
«exemple». Ils espèrent sur-
tout, évidemment, que cet épi-
sode douloureux marque la fin 
du temps des épreuves pour la 
jeune maman.

Une cérémonie en 
l’honneur du Com-
monwealth devait 

marquer la première grande 
sortie depuis plusieurs mois de 
la reine Elisabeth II, mais elle 
a dû passer son tour. Le prince 
Charles l’a représentée devant 
les 1.500 invités à l’abbaye de 
Westminster à Londres. Cette 
absence n’a pas empêché  la 
souveraine d’adresser lundi 
aux pays du monde entier, elle 
qui aura 96 ans en avril et a 
fêté en février ses 70 ans de 
règne, inégalés au  Royaume-
Uni.
« Travaillons ensemble en vue 
d’un avenir sain, durable et 
prospère »
« Notre famille de nations est 
un endroit où se rassembler 
pour poursuivre des objectifs 
communs et le bien commun, 
a déclaré Elisabeth II dans un 
message, renouvelant aussi 
son engagement à dédier sa vie 
au service de ses sujets. En ces 
temps difficiles, j’ai l’espoir 
que vous puissiez tirer force 
et inspiration de ce que nous 
partageons, alors que nous tra-
vaillons ensemble en vue d’un 
avenir sain, durable et pros-
père pour tous. »
Après une brève hospitalisa-
tion en octobre, la reine avait 
attrapé le Covid-19 en février, 
présentant des symptômes lé-
gers. Le palais de Buckingham 

avait fait savoir vendredi, sans 
donner de raison, qu’elle n’as-
sisterait pas à la cérémonie du 
Commonwealth, association 
de 54 nations, surtout des an-
ciennes colonies britanniques, 
qu’elle dirige.
Il avait assuré que la reine 
poursuivrait « des engage-
ments en personne dans la 
semaine qui vient », mais cette 
annulation avait relancé les in-
terrogations sur l’état de santé 
de la souveraine ainsi que sur 
sa participation, le 29 mars à 
l’abbaye de Westminster, à une 
cérémonie à la mémoire du 
prince Philip, son époux décé-
dé en avril 2021.
Une cérémonie trop longue, 
trop loin
Selon des médias britanniques, 
ce retrait a été décidé en raison 
d’inquiétudes sur la durée de la 
cérémonie, et les conditions de 

son déplacement, alors que la 
reine réside désormais au châ-
teau de Windsor, à une quaran-
taine de kilomètres à l’ouest 
de Londres. Elle a été vue se 
déplaçant avec une canne ces 
derniers mois et le palais avait 
expliqué son absence à une cé-
rémonie, en novembre, par un 
mal de dos.
Samedi, le tabloïd The Sun 
affirmait qu’elle n’avait pu 
promener ses chiens depuis 
six mois. D’après le Daily 
Mail, elle a exclu d’utiliser 
une chaise roulante. Charles, 
qui prendra la tête du Com-
monwealth quand il devien-
dra roi, et sa femme Camilla 
représenteront la reine en juin 
lors du sommet de l’organisa-
tion prévu en juin à Kigali, au 
Rwanda, après deux reports en 
raison de la pandémie.

Sabrina Perquis révèle avoir été opérée d’une tumeur et 
dévoile son cicatrice

Malgré son absence, Elisabeth II délivre un 
message d’unité aux pays du Commonwealth

Jane Campion répond aux critiques 
de Sam Elliott sur son film « The 

Power of the Dog »
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Les inscriptions pour la saison de 
la Omra pour l’année de l’hégire 
1443 sont ouvertes à compter de 

la semaine prochaine, indique mardi 
un communiqué de la Présidence de la 
République, précisant que le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a chargé le Premier ministre 
de prendre les mesures nécessaires 
pour la réussite de cette opération. 
«Il a été décidé de l’ouverture, à 
compter de la semaine prochaine, des 
inscriptions pour la saison de la Omra 
pour l’année de l’hégire en cours 1443 

devant les Algériens désirant accomplir 
ce rite religieux. Le Président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune 
a ainsi chargé le Premier ministre de 
prendre les mesures nécessaires pour la 
réussite de cette opération», lit-on dans 
le communiqué.

La compagnie aérienne nationale 
Air Algérie a annoncé mardi 
des perturbations sur les 

vols en provenance et à destination 
des aéroports du Sud et dans les 
régions Ouest du pays, en raison 
des conditions météorologiques 
défavorables.
«En raison des mauvaises conditions 
météorologiques défavorables sur les 
aéroports du Sud et dans les régions 
ouest du pays (des vents forts, 
accompagnés de sable réduisant 
fortement la visibilité) Air Algérie 
annonce des perturbations dans son 

programme de et vers ces régions», 
a indiqué la compagnie dans un 
communiqué publié sur les réseaux 
sociaux.
Air Algérie a précisé que cette 
alerte «demeure en vigueur jusqu’à 
l’amélioration des conditions 
climatiques». 

Vingt-deux (22) personnes 
ont trouvé la mort et 
1104 autres ont été 

blessées dans 904 accidents de 
la circulation survenus durant 
la période du 06 au 12 mars, 
à travers plusieurs wilayas du 
pays, indique un communiqué 
de la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de 
la wilaya de Blida avec 2 
personnes décédées et 47 autres 

blessées dans 42 accidents de 
la circulation, ajoute la même 
source.
Par ailleurs, les unités de la 
Protection civile ont procédé à 
l’extinction de 394 incendies 
urbains, industriels et autres. 
La wilaya d’Alger a enregistré le 
plus grand nombre d’incendies, 
soit 52.
S’agissant des activités de 
lutte contre la propagation 
du Covid-19, les unités de la 

Protection civile ont effectué, 
durant la même période, 75 
opérations de sensibilisation à 
travers 58 wilayas pour rappeler 
aux citoyens la nécessité du 
port du masque et les règles de 
distanciation physique, ainsi que 
30 opérations de désinfection 
générale à travers le même 
nombre de wilayas ayant touché 
l’ensemble des infrastructures 
et édifices publique et privés et 
les quartiers résidentiels.

Les éléments de la 
Protection civile 
sont intervenus pour 

apporter des secours à 
trois (3) blessés suite à des 
vents violents ayant causé 
l’effondrement d’habitations 
et le déracinement d’arbres 
ainsi que la chute de poteaux 
électriques à travers 39 wilayas 
du pays, indique, mardi, un 
bilan des dernières 24 heures 
établi par les services de la 
Protection civile.
A Alger, où cinq arbres ont 
été déracinés, une personne a 
été blessée à Bouzareah, suite 
aux chutes de pierres d’un 
immeuble, alors qu’à Oran 
un véhicule a été endommagé 
après la chute de pierres d’un 
immeuble.
A Relizane, en plus de 11 
arbres déracinés par les vents, 

il a été enregistré la chute de 
cinq poteaux d’éclairage et 
l’effondrement du mur d’une 
habitation et les toits de deux 
autres habitations. Idem pour 
les wilayas de Sidi Bel Abbes, 
El Bayadh, Mostaganem 
où plusieurs arbres ont été 
déracinés, des poteaux et des 
câbles électriques arrachés 
ainsi que l’effondrement 
d’habitations.
Les mêmes dégâts ont été 
enregistrés à Tizi-Ouzou, Chlef, 
Tipaza, Saïda et Tissemsilt, 
alors que deux blessés ont été 
déplorés à Blida.

La brigade de lutte contre 
l’émigration clandestine 
de la circonscription 

centre de la Police judiciaire 
a arrêté une bande criminelle 
organisée impliquée dans une 
affaire de traite d’êtres humains 
et de trafic de migrants par 
mer au niveau de la côte ouest 
d’Alger, a indiqué mardi la 
cellule de communication de la 
Sûreté de wilaya d’Alger.
Cette affaire «a été traitée 
dans le cadre de la lutte contre 
l’émigration clandestine par les 
canots de la mort, et suite au 
sauvetage de trois (3) personnes 
par les garde-côtes à environ 
50 milles de la côte, a précisé 
la même source, ajoutant que 
«onze (11) autres migrants ayant 
tenté la traversée clandestine en 
direction d’un pays européen 
sont portés disparus».
«En coordination avec le 

Parquet territorialement 
compétent, la brigade de lutte 
contre l’émigration clandestine 
de la circonscription centre de 
la Police judiciaire a arrêté trois 
(3) suspects âgés entre 30 et 40 
ans», indique la même source.
L’opération s’est soldée par la 
saisie de «deux (2) bateaux de 
pêche, deux (2) moteurs, trois 
(3) téléphones portables, une 

somme d’argent, une boussole 
et trois (3) gilets de sauvetage».
«Une fois les investigations 
achevées, les suspects seront 
déférés devant la Justice et 
poursuivis notamment pour 
traite d’êtres humains et trafic 
de migrants, et mise en danger 
de la vie d’autrui», a conclu le 
communiqué.
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Vents Violents:

3 blessés et des dégâts 
à travers 39 wilayas

emigration clandestine:

Arrestation d’une bande criminelle 
organisée sur la côte ouest d’Alger

Ouverture à partir de la 
semaine prochaine des 

inscriptions pour la Omra

air algérie:
Perturbations dans le programme des 

vols vers les régions sud et Ouest

accidents de la circulation:

22 morts et 1104 blessés en une semaine


